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// знай наших!

Кузбасский космонавт – Герой России

панорама новостей

// поддержка 

Все условия для новой жизни

  Во время недавнего визита 
в Кузбасс, в январе этого года, 
Александр Гребёнкин встретился  
с Ильёй Середюком.

// конкурс

Миллион на спорт

По этому QR-коду  
вы можете  

подписаться  
на телеграм-канал  

губернатора Кузбасса 
Ильи Середюка.

// обратная связь

Важные инициативы 
земляков

Завтра закончится приём заявок на участие  
в конкурсе спортивных проектов «Ты в игре». 
Он проходит в нашей стране в пятый раз.

Основная задача конкурса заключается в поиске 
и поддержке ярких спортивных инициатив, кото-
рые делают спорт нормой жизни для россиян. Это 
полностью соответствует одной из главных нацио-
нальных целей, поставленных президентом Рос-
сии Владимиром Путиным: к 2030 году привлечь 
70 процентов жителей нашей страны к системати-
ческим занятиям физической культурой и спортом.

За четыре года участниками конкурса стали 
почти 16 тысяч спортивных проектов. Регистра-
ция участников этого года продлится до 14 марта 
на сайте тывигре.рф. Они получат уникальную воз-
можность перенять опыт и знания ведущих экспер-
тов в рамках двух образовательных акселераторов, 
рассказать о себе на всю страну, заручиться под-
держкой партнёров и выиграть денежный приз на 
развитие своего проекта.

В конкурсе представлены пять основных но-
минаций: «Точка старта», «Масштаб», «Дети в 
спорте» «Трансформация в спорте», «Безгранич-
ные возможности». Победители, представившие 
лучшие проекты в этих категориях, получат по 
300 тысяч рублей на их реализацию.

Также есть номинации от партнёров: «Корпора-
тивный спорт», «Спортивный туризм» и «Медиа». 
Участники, занявшие первые места в этих катего-
риях, получат ценные призы, а лучший проект се-
зона – Гран-при в размере миллиона рублей.

Полуфиналистов конкурса объявят 28 марта, после 
чего будет запущено народное голосование, которое 
завершится 5 мая. В период с 8 апреля по 12 мая опре-

делят финалистов. 
Защита проектов и 
определение победи-
телей состоится 21–
24 мая. Награждение 
пройдёт в первую не-
делю июня в Москве.

Владислав  
Бегезов.

Губернатор Илья Середюк провёл личный  
приём граждан. 

Врач-травматолог Кузбасского клинического цен-
тра охраны здоровья шахтёров имени святой велико-
мученицы Варвары Сергей Проценко попросил главу 
региона оказать помощь в приобретении компьютер-
ного томографа для медицинского учреждения.

«Мы ежегодно поставляем в больницы Кузбасса 
более тысячи единиц различной техники. В ближай-
шее время решим все вопросы, связанные с постав-
кой в ваш центр нового компьютерного томографа. 
До 30 мая аппарат будет приобретён и введён в экс-
плуатацию», – сказал губернатор Илья Середюк.

Ирина Чудинова, племянница Героя Советско-
го Союза Ильи Семёновича Назарова, обратилась 
с просьбой оказать содействие в присвоении име-
ни Ильи Назарова средней школе в селе Ильинка 
Новокузнецкого муниципального округа. До 15 
мая вопрос будет решён. Кроме того, по поруче-
нию губернатора будет приобретён компьютер для 
школьного музея, посвящённого герою.

Руководитель общественной организации «То-
мазак-Тура» и участница Мысковского городского 
общественного движения «Шория» Светлана Дуд-
кина обратилась с предложением направить фоль-
клорно-этнографическую экспедицию в Мыски 
для изучения традиций коренных малочисленных 
народов. По поручению губернатора до 20 августа 
текущего года экспедиция будет организована.

Также, как сообщила пресс-служба админи-
страции правительства Кузбасса, глава региона 
обсудил вопросы помощи жителям ДНР с руково-
дителем Кузбасского отделения Межрегиональ-
ной общественной организации «Союз доброволь-
цев Донбасса» Петром Полосухиным.

Ольга Соловьева.

Президент России Владимир 
Путин присвоил звание Героя 
России космонавту из Кузбасса 
Александру Гребёнкину.

За мужество и героизм, прояв-
ленные при осуществлении дли-
тельного космического полёта в 
составе экипажа МКС, указом пре-
зидента России Владимира Путина 
звание Героя Российской Федера-
ции присвоено космонавту-испы-
тателю Александру Гребёнкину из 
Мысков.

«Наш земляк продолжил слав-
ные традиции, заложенные Алек-
сеем Леоновым и Борисом Волы-
новым. Поздравляю нашего Героя 
с заслуженной наградой. Это гор-
дость для всего Кузбасса!» – под-
черкнул губернатор Илья Середюк.

Миссия Александра Гребёнкина 
на МКС проходила с марта до октя-

бря 2024 года. Всего он провёл в по-
лёте 235 дней.

Как сообщает пресс-служба ад-
министрации правительства Куз-
басса, по инициативе губернатора 

Ильи Середюка школе № 4 в Мы-
сках планируется присвоить имя 
знаменитого выпускника. 

Напомним: в начале этого года 
космонавт побывал в регионе и 
встретился с губернатором Ильёй 
Середюком. Он передал родному 
региону сувениры – кость динозав-
ра, найденную в районе села Ше-
стакова, которую Александр брал 
в космос, фото Мысков, Новокуз-
нецка и Междуреченска, сделанные 
из космоса, а также флаг Кемеров-
ской области, который побывал на 
орбите. 

Вера Скворцова.

530 специалистов привлечено в 
медорганизации Кузбасса в 2024 
году благодаря федеральным и 
региональным мерам поддержки.

Укомплектованность фельдшер-
ско-акушерских пунктов в Кузбас-
се обсудили на аппаратном сове-
щании в правительстве региона. 
Общая обеспеченность ФАПов ка-
драми по региону составляет более 
95 процентов, в Анжеро-Суджен-
ске, Крапивинском, Междуречен-
ском, Тяжинском, Прокопьевском, 
Яшкинском, Чебулинском, Юргин-
ском округах достигла 100 процен-
тов. В ФАПах с небольшой числен-
ностью обслуживаемого населения 
работают совместители, сообщила 
пресс-служба администрации пра-
вительства Кузбасса.

«В Кузбассе только в прошлом 
году открылось 55 фельдшерско-
акушерских пунктов и амбулато-
рий. Важно продолжать работу по 
обеспечению медицинских пун-
ктов квалифицированными ка-
драми, чтобы жители сельских 

территорий могли в шаговой до-
ступности получить необходимую 
помощь. Для этого у нас в регионе 
действуют федеральные и регио-
нальные меры поддержки, прежде 
всего единовременные выплаты. 
Только в прошлом году они позво-
лили трудоустроить 530 специа-
листов», – подчеркнул губернатор 
Илья Середюк.

Благодаря реализации федераль-
ной программы «Земский фель-
дшер» предусмотрены выплаты 1,5 
млн рублей для врачей и 0,75 млн 
рублей для фельдшеров, а также 
акушерок и медсестёр ФАПов и ам-
булаторий, переехавших на работу 
в сельские населённые пункты на 
удалённых и труднодоступных тер-
риториях. Врачам, прибывшим на 
работу в села, рабочие посёлки, пгт 
или города с населением до 50 ты-
сяч человек, выплаты составляют  
1 млн рублей, для фельдшеров, мед-
сестёр, акушерок – 0,5 млн рублей. В 
2024 году по программе было трудо-
устроено 115 специалистов.

Региональные меры поддерж-

ки позволили в 2024 году трудо-
устроить 415 медиков. Так, увели-
ченное до 3 млн рублей пособие по 
дефицитным специальностям по-
лучил 61 медработник, в том чис-
ле 24 сотрудника ФАПов. Выплату 
за наставничество в отношении мо-
лодых специалистов в первичном 
звене (терапевты, педиатры, стома-
тологи), введённую с 2024 года, по-
лучают 90 наставников за 126 мо-
лодых специалистов. Новой мерой 
поддержки по частичной компен-
сации за наём жилья или ипотечно-
го договора воспользовался уже 51 
медработник.

В 2025 году выплаты по програм-
ме «Земский доктор / земский фель-
дшер» смогут получить 103 специ-
алиста. С начала года их оформили 
уже 16 человек в 10 территориях. Ре-
гиональные меры поддержки смо-
гут получить 602 специалиста, в том 
числе 139 целевиков – выпускников 
ординатуры. С начала года выплату 
оформили 98 медицинских работ-
ников в 19 территориях.

Инга Петрова.

В Кузбассе созданы условия для 
лечения и реабилитации участ-
ников и ветеранов СВО, а также 
для адаптации их к мирной 
жизни.

Участники и ветераны спецопе-
рации, а также их родные получа-
ют разностороннюю помощь, в том 
числе психологическую, медицин-
скую, реабилитационное сопро-
вождение. В 2024 году на эти цели 
направлено 10,5 млрд рублей, сооб-
щила пресс-служба администрации 
правительства Кузбасса.

Поддержку получают ветераны 

СВО и их родные, которые решили 
стать предпринимателями. В 2024 
году центр «Мой бизнес» и кузбас-
ский филиал фонда «Защитники 
Отечества» организовали обуче-
ние ветеранов СВО и членов их се-
мей по образовательной програм-
ме «Азбука предпринимателя». 
В ней приняли участие 20 кузбас-
совцев. 

Напомним: в Кузбассе по поруче-
нию президента России Владими-
ра Путина стартовала региональ-
ная программа подготовки кадров 
из числа участников специальной 
военной операции «СВОи Герои. 

Куzбасс». Заявки принимаются до 
25 марта. Чтобы попасть в програм-
му, необходимо заполнить анкету, 
пройти тестирование и собеседо-
вание. По результатам конкурсно-
го отбора кандидаты зачисляются 
в резерв. На сегодняшний день за-
явки на участие подали свыше 600 
кузбассовцев. Подробная информа-
ция размещается в официальных 
аккаунтах программы в соцсетях.

Кроме того, военнослужащим, 
которые потеряли мобильность, 
предоставляются специальные ав-
томобили.

Ольга Соловьева.

// здравоохранение 

Решение кадрового вопроса
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// транспорт

Преимущества новой авиагавани

   Фото с сайта администрации правительства Кузбасса. 

// личные приёмы

80 лет Победы: 
гордимся и помним!
В годы Великой Отечественной войны 
женщины взяли на себя обязанности 
мужчин в шахтах Кузбасса. В 1941 году 
для них были организованы специаль-
ные курсы, на которых они могли освоить 
горнодобывающие профессии. Женщины 
работали коногонками, навальщицами и 
даже управляли шахтами, регулярно пере-
выполняя планы.

Так, Елизавета Макарова встретила войну 
в должности заведующей шахтой «Полыса-
евская», шахта «Зиминка» под руководством 
Марии Косогоровой в 1942 году стала лучшей 
в СССР. Матрена Родионова с шахты имени 
Орджоникидзе — первая женщина в Кузбас-
се, удостоенная звания «Почетный шахтер». 
Александра Леонова с шахты «Коксовая-1» 
имени Сталина стала первой женщиной-за-
бойщицей региона, её фото появилось на об-
ложке журнала «Работница» в июле 1942 года.

// с вопросом к власти

Уважаемые кузбассовцы! С 17 по 21 марта  
2025 года вы можете обратиться к заместителям 
губернатора Кузбасса, руководителям исполни-
тельных органов Кемеровской области – Кузбас-
са, иных органов по телефонам прямой линии:
17 марта (понедельник) – Яцухно Пётр Петрович 

– начальник департамента по чрезвычайным ситуаци-
ям Кузбасса, тел. 8 (3842) 58-39-03  
(с 15 до 16 часов).
18 марта (вторник) – Старосвет Леонид Владими-
рович – заместитель губернатора Кузбасса  
(по промышленности, транспорту и цифровизации), 
тел. 8 (3842) 58-78-61 (с 14 до 15 часов).
19 марта (среда) – Чайка Наталья Сергеевна – 
и. о. министра труда и социальной защиты Кузбасса, 
тел. 8 (3842) 75-85-85 (с 15 до 17 часов);

– Беглов Дмитрий Евгеньевич – министр здраво-
охранения Кузбасса, тел. 8 (3842) 36-42-84
(с 14:30 до 16:30).
20 марта (четверг) – Турбаба Ольга Владиславов-
на – заместитель губернатора Кузбасса  
(по внутренней политике), тел. 8 (3842) 58-42-33  
(с 12 до 13 часов);

– Орлов Глеб Владимирович – заместитель губерна-
тора Кузбасса (по строительству и жилищно-комму-
нальному хозяйству), тел. 8 (3842) 36-82-40  
(с 15 до 16 часов);

– Богатенко Валентина Дмитриевна – уполномо-
ченный по правам ребёнка в Кемеровской области 

– Кузбассе, тел. 8 (3842) 34-90-01  
(с 10 до 12 часов);

– Ивлев Олег Валериевич – министр природных ре-
сурсов и экологии Кузбасса, тел. 8 (3842) 58-55-56 
(с 15 до 17 часов).
21 марта (пятница) – Садиков Максим Владими-
рович – министр цифрового развития и связи Кузбас-
са, тел. 8 (3842) 45-05-99 (с 15 до 17 часов).
Внимание! Возможны изменения даты и времени 
проведения прямых линий, с актуальной информа-
цией можно ознакомиться на официальном сайте 
администрации правительства Кузбасса (www.ako.ru) 
в разделе «Все новости», в социальных сетях «Одно-
классники» и «ВКонтакте», аккаунте «Кемеровская 
область – Кузбасс», мессенджерах Telegram, Viber, 
«Яндекс», на канале «Кузбасс. Официально».
Ежедневно, кроме выходных и праздничных дней, с 
8:30 до 17:30 работает телефон обращений к губерна-
тору Кузбасса: 8 (3842) 58-41-97.

Уважаемые кузбассовцы! С 17 по 21 марта  
2025 года согласно графику в администрации пра-
вительства Кузбасса проводятся личные приёмы: 

18 марта (вторник) – Орлов Глеб Владимирович – 
заместитель губернатора Кузбасса (по строительству и 
жилищно-коммунальному хозяйству), приём в 10:00.

20 марта (четверг) – Панов Андрей Анатольевич 

– первый заместитель губернатора Кузбасса – председа-
тель правительства Кузбасса, приём в 14:00.
По вопросу записи на личный приём к должностным ли-
цам правительства Кузбасса в соответствии с их полно-
мочиями необходимо обратиться в приёмную граждан 
администрации правительства Кузбасса по телефонам:  
8 (3842) 58-37-81, 58-37-36, время работы – с 08:30 
до 17:30.

Более 22,5 тысячи пассажиров 
обслужили за две недели работы 
в новом терминале аэропорта 
имени Б.В. Волынова

Новый терминал Новокузнецко-
го аэропорта работает в штатном 
режиме. 13 стоек регистрации по-
зволяют сотрудникам эффективно 
разделять потоки прилетающих и 
отбывающих, обеспечивая опера-
тивность при обслуживании сразу 
нескольких рейсов.

«За первые две недели работы 
новый терминал новокузнецко-
го аэропорта имени Бориса Волы-
нова принял и отправил 192 рейса, 
обслужив 22 696 пассажиров. На 
сегодняшний день пассажирам до-
ступны 12 направлений полётов», – 
отметил губернатор Кузбасса Илья 
Середюк.

Вблизи стоек регистрации рас-
положена единственная в России 
система самостоятельной обработ-
ки негабаритного багажа – лыжно-
го снаряжения. Нововведение по-
зволяет туристам горнолыжного 
курорта «Шерегеш» автоматически 
направлять снаряжение в багажное 
отделение, сообщила пресс-служба 
администрации правительства 
Кузбасса.

Всё больше пассажиров пользу-
ются новым цифровым сервисом – 
инфоматами для самостоятельной 
регистрации, которые заменяют 
печатные талоны. Путешественни-
ки с ручной кладью могут сразу по-
сле онлайн-регистрации пройти в 

зону предполётного досмотра, про-
сто показав QR-код. Это позволяет 
минимизировать очереди.

Новое здание в пять раз больше 
прежнего. Пассажиры уже оценили 
просторные помещения и удобства 
аэровокзала – 6 эскалаторов, 15 
лифтов и современное оборудова-
ние. Есть бизнес-зал, а также ком-
ната для проведения встреч и бри-
фингов.

Оценить комнату для семейного 
отдыха смогли родители с малень-
кими пассажирами. Для их удоб-
ства оборудованы кухня, спальня 
и игровая зона, а также простран-
ство для гигиенических процедур, 
кормления и укладывания ребёнка.

Три телетрапа позволяют пас-
сажирам сразу из аэровокзала по-
пасть на борт воздушного судна. 

Инга Петрова.
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Несокрушимый тыл Берём пример  
с Героев  
Отечества

Мероприятие прошло в преддверии 
Международного женского дня в Еди-
ном центре поддержки участников СВО 
и членов их семей в Москве. На встрече 
также присутствовала статс-секретарь 

– заместитель министра обороны Рос-
сии, председатель фонда «Защитники 
Отечества» Анна Цивилева. 

«Искренне благодарю президента 
за то, что он поддержал предложения 
наших женщин. Например, инициа-
тиву ветерана боевых действий, соци-
ального координатора филиала фон-
да в Еврейской автономной области 
Светланы Гришановой по созданию 
единого для всех регионов стандарта 
помощи семьям героев», – отметила 
Анна Цивилева. 

Конечно же, только поздравлени-
ями участники встречи не ограничи-
лись. Обсудили множество важных 
вопросов: дополнительную помощь 
ветеранам специальной военной опе-
рации, которые хотят заниматься 
предпринимательской деятельностью, 
распространение мер соцподдержки 
на несовершеннолетних братьев и се-
стёр, а также пасынков павших героев 
СВО, выдачу удостоверений ветерана 
боевых действий участникам форми-
рования «Шторм Z» и другие. 

«За почти два года работы команда 
фонда «Защитники Отечества» стала 
большой дружной семьёй, где нет чу-
жих проблем и горя, чужих радостей 
и чужих побед. Мы выполняем очень 
важную миссию – делаем всё для того, 
чтобы наши герои и их семьи ощуща-
ли заботу, внимание, могли реализо-
вать себя в любом деле», – рассказала 
Анна Цивилева.

Сердца, полные любви
В преддверии Международного 

женского дня во всех муниципалите-
тах Кузбасса прошли торжественные 
мероприятия для жён, матерей, доче-
рей и семей участников СВО. В Цен-
тральной музыкальной школе – ака-
демии исполнительного искусства, 
филиале «Сибрский» по инициативе 
и при поддержке правительства Куз-
басса прошла праздничная программа. 
Вместе с ребятами женщины радова-
лись прекрасной классической музы-
ке, а после выразили благодарность за 
тёплую, трогательную и душевную ат-
мосферу и замечательное настроение, 
которое им подарили в канун всеми 
любимого праздника весны. 

По инициативе социальных коор-
динаторов филиала фонда «Защитни-
ки Отечества» в Прокопьевске прош-
ли весенние посиделки. Мероприятие 
состоялось в рамках созданного там 
год назад женского клуба «Гармония» 
для матерей и жён героев СВО. Для 15 
мам прозвучал небольшой, но очень 
трогательный концерт от малышей 
из детского садика «Звёздочка». Так-
же были вручены цветы и подарки от 
депутатов Прокопьевского городско-
го совета, а городской совет женщин 
организовал мастер-класс по изго-
товлению весенних брошей, которые 
теперь украсят не только верхнюю 
одежду, но и другие наряды прекрас-
ных дам. Завершилась праздничная 

встреча чаепитием с вкусными пиро-
гами, хворостом и печеньем и, конеч-
но же, душевной беседой. 

«Мамы, которые присутствуют се-
годня здесь, – особенные. Вы смогли 
воспитать не просто сыновей. Насто-
ящих героев. Патриотов. Воинов с от-
важными сердцами и истинным му-
жеством, вставших на защиту нашей 
земли, людей, всей страны. Ваши луч-
шие качества делают мужчин сильнее, 
вдохновляют на созидательный труд 
и благородные поступки! Мы от всей 
души желаем вам крепкого здоровья 
и добра. Пусть ваши улыбки будут как 
лучики солнышка – тёплые и откры-
тые», – обратились к мамам с поже-
ланиями социальные координаторы 
филиала фонда «Защитники Отече-
ства» в Прокопьевске.

Мужской долг
Кузбасский поэт ветеран боевых 

действий Виталий Дорофеев пред-
ставил свою новую книгу об участни-
ках СВО – «Родина-Дочь». В сборник 
вошли стихотворения, написанные 
на войне и о войне, о тех, кто сража-
ется, кто уже не вернётся, и о тех, кто 
ждёт. Это настоящая летопись поко-
ления защитников Отечества. Назва-
ние книги символично. По мнению 
автора, сегодня бойцы защищают не 
Родину-мать, а Родину-дочь – юную, 
хрупкую, нуждающуюся в защите. И 
от них зависит, станет ли она Роди-
ной-матерью для будущих поколений. 

Книга будет распространяться по 
госпиталям и образовательным уч-
реждениям Кузбасса. Читать её мож-
но и на странице-коллекции Виталия 
Дорофеева в электронной энциклопе-
дии «Литературная карта Кузбасса» 
на сайте главной библиотеки Кузбас-
са: https://clck.ru/3GpLwU.

Алексей Литвин.

Президент России Владимир Путин встретился  
с сотрудницами и подопечными фонда  
«Защитники Отечества».  
Среди них были матери и жёны героев СВО,  
те, кто потерял близких, и действующие  
военнослужащие – участницы спецоперации. Военные комиссариаты 

Кузбасса, а также  
областной пункт отбора 
продолжают работу  
по заключению контрак-
тов с жителями нашего 
региона. Ежедневно сюда 
приходят мужчины разных 
возрастов, чтобы подобрать 
военную специальность  
и отправиться в располо-
жение войсковых частей.

Это особенно важно, потому что в те-
кущем году страна отмечает 80-летие 
Победы в Великой Отечественной вой-
не, когда наши предки отстояли свободу 
и независимость нашей Родины и спасли 
мир от нацизма.

Для Фёдора У. из Чебулинского рай-
она подготовка к профессиональной 
службе означает только одно: ему не бу-
дет стыдно перед родственниками. Дед 
у парня в послевоенные годы служил 
на западной границе, охранял рубежи 
Родины от диверсантов, отец срочную 
службу провёл в составе Ограниченного 
контингента советских войск в Афгани-
стане. Оба родителя не понаслышке зна-
ют понятие «защита Отечества».

«Всё старшее поколение моей семьи 
очень переживает по поводу происходя-
щих в мире событий. Именно поэтому я 
решил поддержать семью, поддержать 
нашу страну», – говорит доброволец.

А служба по контракту, считает Фёдор, 
и есть патриотизм. «Есть такая профес-
сия – защищать Родину» – лучше, чем 
в фильме «Офицеры», и не скажешь», – 
подмечает кузбассовец.

А недавно для отбора на службу по-
ступил и Алексей П. У него был опыт ар-
мейской службы, но в горячих точках он 
не воевал. «Мои друзья, которые сейчас 
находятся в войсках, также не имели ни-
какого особого опыта, но со всем справ-
ляются, всё у них нормально», – подыто-
жил земляк.

Важность службы по контракту, по 
мнению ветерана специальной военной 
операции Андрея С., заключается в том, 
что служить идут в основном люди обу-
ченные, с опытом. Поэтому не надо тра-
тить время на обучение, приобретение 
каких-то знаний. А они нужны: меняет-
ся мир, меняются технологии. Всё это у 
воинов-контрактников уже есть.

«Если судить об обычных граждан-
ских вещах, – продолжает Андрей, – то 
служба по контракту – это стабильность 
практически во всём: и в службе, и в жиз-
ни. То есть ты знаешь, к чему стремиться».

Говоря о том, насколько оператив-
но проходил отбор в его случае, кузбас-
совец подчёркивает, что никаких про-
волочек, когда он оформлял документы, 
не было: «Сдали документы в военко-
мат, прошли комиссию, дождались звон-
ка, убыли к месту службы. Всё чётко, бы-
стро, по-военному».

А теперь несколько цифр. С 1 августа 
2024 года кузбассовцы, заключившие кон-
тракт на время от одного года, получают 
сумму в 1 миллион 440 тысяч рублей.

Что входит в эту сумму:
– единовременная федеральная вы-

плата в размере 400 тысяч рублей в со-

ответствии с указом президента России 
Владимира Путина;

– единовременная выплата от прави-
тельства Кузбасса в размере 800 тысяч 
рублей.

Также добровольцы могут получить:
– денежное довольствие от 210 тысяч 

рублей;
– материальную помощь от 15 тысяч 

рублей;
– подъёмные средства от 15 тысяч 

рублей.
Встать на защиту Родины могут все 

земляки в возрасте от 18 до 65 лет. Срок 
контракта бывает разным: год, два, три 
или пять лет. Упростились параметры 
отбора будущих военнослужащих по 
здоровью: теперь заключать контракт 
могут граждане, имеющие категории 
годности к военной службе от А до В 
включительно.

«Люди, которые решили добровольно 
встать на защиту Родины, – наши новые 
герои. Я их решение уважаю и поддер-
живаю. Видно, что они неравнодушны к 
судьбе нашей страны и её будущему. Осо-
бенно это актуально в год юбилея Ве-
ликой Победы», – говорит заместитель 
начальника пункта отбора на военную 
службу по контракту второго разряда  
г. Кемерово Денис Епифанов.

В расширенный список льгот входят 
вещевое и повышенное денежное до-
вольствие, медицинская страховка. Кро-
ме того, добровольцам, участвовавшим в 
сражениях, присваивается статус «Вете-
ран боевых действий» со всеми льготами 
этой категории защитников Отечества.

Заключившие контракт люди могут 
вступить в ипотечную систему обеспече-
ния жильём военнослужащих. Полный 
список льгот доступен на сайте Мини-
стерства обороны Российской Федера-
ции, ознакомиться с ним можно в разде-
ле «Социальные гарантии».

Список федеральных льгот 
с портала «Госуслуги»

Контрактнику:
■ возможность приобрести жильё за 

счёт Мин-обороны через накопительно-
ипотечную систему;

■ служебное жильё или компенсация 
за наём;

■ бесплатное обследование, лечение и 
реабилитация в военно-медицинских уч-
реждениях;

■ страхование жизни и здоровья;
■ военная пенсия после 20 лет службы;
■ региональные меры поддержки.

Семье:
■ путёвки в лагеря отдыха для детей;
■ квоты на обучение детей в вузах;
■ дополнительные меры поддержки – 

в зависимости от региона.

Кузбассовцы, желающие заключить 
контракт для прохождения военной 
службы, могут обратиться в военный 
комиссариат по месту жительства или 
напрямую в пункт отбора на военную 
службу по контракту по адресу: город Ке-
мерово, бульвар им. Академика Л. С. Бар-
бараша, д. 3/1, тел. 8 (3842) 77-07-57. 
Также можно подать заявку через пор-
тал «Госуслуги».

Алексей Савельев.
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 Фото Сергея Шпица.

Масштабная подготовка 
к юбилею

Далее выступающие расска-
зали о том, какие просветитель-
ские акции уже проводятся в 
регионе и какие предстоит про-
вести в ближайшее время. Так, 
в школах реализуется совмест-
ный проект правительства Куз-
басса и Российского общества 
«Знание» «Кузбасс – вклад в Ве-
ликую Победу». Министры, на-
чальники департаментов и их 
заместители, специалисты Ар-
хивного управления Кузбасса, 
лидеры общественных органи-
заций рассказывают школьни-
кам и студентам региона о бое-
вом и трудовом подвиге наших 
земляков. 

Традиционно кузбассовцы  
активно участвуют во Всерос-
сийской акции «Окна Победы». 
Поздравления ветеранам, ри-
сунки и фотографии появляют-
ся на окнах жилых домов, уч-
реждений, магазинов и других 
зданий. К примеру, в 2024 году в 
регионе празднично оформили 
более 143 тысяч окон и витрин. 
В этом году детские сады школы, 
больницы и поликлиники уже 
оформляют фасады победной 
символикой. Завершится этот 
процесс должен к 24 апреля.

«Стена Памяти» – один из 
форматов Всероссийской акции 
«Бессмертный полк», к которой 
также присоединился Кузбасс. 
Не только в образовательных 
организациях, но и в крупных 
торговых центрах оформляются 
памятные стенды с фотография-
ми героев войны. К акции может 
присоединиться любой человек 

– для этого надо прикрепить на 
стенд портрет своего Героя.  

Операторами мобильной свя-
зи запущена акция «Ура Побе-
де!». До 15 мая, набрав номер 
1945, можно прослушать пес-
ни военных лет, сводку Сов-
информбюро, которую читал 
легендарный диктор Юрий Ле-
витан, получить ссылку на ло-
готип юбилея Победы, устано-
вить вместо гудков на телефон 
легендарные композиции «Тём-
ная ночь», «Катюша», «Проща-
ние славянки», «Синий плато-
чек», «Нам нужна одна Победа». 

Более 7 тысяч человек уже по-
сетили экскурсии в рамках про-
екта «Маршруты Победы» по 
улицам, названным в честь геро-
ев Великой Отечественной вой-
ны. А в Кузбассе 390 таких улиц. 

Завершился муниципальный 
этап регионального конкурса 
«Виктория. Песни Победы», в 
нём приняло участие около 10 
тысяч конкурсантов. 

На сегодняшний день более 

полутора тысяч баннеров и пла-
катов победной тематики укра-
сили улицы муниципалитетов 
региона, всего их будет разме-
щено 1 800 в срок до 24 апреля. 
К 5 апреля завершится бренди-
рование общественного транс-
порта победной символикой. 
Также 24 апреля будет дан старт 
акциям «Георгиевская ленточ-
ка» и «Красная гвоздика». 8 мая 
в 22:00 состоится акция «Свеча 
памяти».

На память 
о «Красном обозе»

С установлением тёплой по-
годы в муниципалитетах нач-
нутся всекузбасские субботники 
в памятных местах и у мемори-
альных комплексов.

Также в зависимости от по-
годных условий кузбассовцы 
начнут озеленение – в шестой 
раз состоится Международная 
эколого-патриотическая акция 
«Сад Памяти». В 2025 году она 
пройдёт под эгидой нового нац-
проекта «Экологическое благо-
получие». В регионе планиру-
ют поставить рекорд, высадив 
2 миллиона деревьев – почти 
вдвое больше, чем в прошлом 
году (1 миллион 115 тысяч). Все-
го за пять лет в рамках акции в 
Кузбассе высажено 3 миллиона 
425 тысяч деревьев и кустарни-
ков.

В регионе прошёл межрегио-
нальный патриотический про-
ект «Красный обоз» при ак-
тивном участии ветеранских 
организаций Кузбасса и Томской 
области. От участников проекта 
губернатору Кузбасса на сове-
щании был передан флаг, на ко-
тором подписи поставили участ-
ники СВО. Напомним: проект 

посвящён историческому собы-
тию – в декабре 1942 года в Ан-
жеро-Судженск пришла рыба, 
пойманная рыбаками Нарым-
ского края, – рыбный «Красный 
обоз» для поддержки рабочих 
Кузбасса.

К 80-летию Дня Победы в го-
роде-побратиме Горловка, кото-
рый постоянно находится под 
обстрелами, не запланировано 
массовых уличных мероприя-
тий. Но по мере возможностей 
здесь проводятся памятные ме-
роприятия ко Дню Победы: про-
ходят конкурсы чтецов «Поэзия 
войны» и презентаций «80 лет 
Великой Победы». В апреле под-
ведут итоги онлайн-фестива-
ля «Победный май», в который 
включены конкурсы по изготов-
лению мини-макетов оружия и 
техники Великой Отечествен-
ной войны и вокальный – «Поём 
с семьёй песни войны». В мае 
запланированы онлайн-акции, 
презентации, мастер-классы по 
изготовлению открыток, вы-
ставка рисунков и исторический 
квест «От Москвы до Берлина».

Марши и шествия
Про традиции в трёх городах 

Кузбасса: Кемерове, Новокуз-
нецке и Юрге – пройдут торже-
ственные марши, по площадям 
проедет военная и другая техни-

ка времён Великой Отечествен-
ной войны, а также состоятся 
шествия «Бессмертного полка».

«Обеспечение безопасно-
сти на торжественных маршах 

– приоритет. Если будет хоро-
шая погода, соберётся несколь-
ко сотен тысяч человек. Пока 
выстроенные колонны «Бес-
смертного полка» будут ждать 
движения, нужно организовать 
работу концертных бригад, пи-
тьевой режим и полевую кухню. 
Также важно продумать допол-
нительные парковки для лично-
го автотранспорта. Важно, что-
бы ничего не омрачило людям 
этот святой для всех праздник», 

– подчеркнул губернатор Илья 
Середюк.

Также губернатор пореко-
мендовал главам муниципали-
тетов обеспечить всем желаю-
щим, особенно семьям с детьми, 
доступ к военной и ретротехни-
ке, чтобы была возможность по-
больше узнать о легендарных 
танках и машинах, сфотографи-
роваться с уникальными образ-
цами оружия Красной армии.

В столице региона перед тор-
жественным маршем объявят 
минуту молчания в память о 
погибших в годы Великой Оте-
чественной войны. Откроет 
шествие коробка барабанщи-
ков Президентского кадетского 
училища, затем пронесут зна-

мя 376-й Кузбасско-Псковской 
краснознамённой стрелковой 
дивизии. Всего планируется за-
действовать 22 парадных расчё-
та. Следом по главному проспек-
ту Кузбасса пройдут 24 единицы 
военной техники во главе с ле-
гендарными советскими танка-
ми Т-34 и Т-70.

В Новокузнецке по улице Ки-
рова пройдёт торжественный 
марш личного состава силовых 
структур, кадет и курсантов во-
енных и учебных заведений го-
рода, сводный парадный расчёт 
юнармейцев. По улицам города 
проедут 28 единиц боевой тех-
ники во главе с легендарным 
танком Т-34 и участниками СВО 
на квадроциклах. 

В Юрге 9 мая по проспекту 
Победы пройдут пять расчётов 
военнослужащих Юргинского 
гарнизона, они пронесут знамя 
Победы, боевое знамя 74-й от-
дельной гвардейской Звениго-
родско-Берлинской орденов Су-
ворова и Кутузова бригады, флаг 
России. Также по главной улице 
пройдут юнармейцы, кадеты и 
военный оркестр. Затем проедут 
девять единиц военной техники: 
машина радиационной химиче-
ской и биологической разведки 
(БТР-80), специализированные 
КамАЗы, пушка Д-30 и ретромо-
били.

Реестр памятников
По поручению губернатора 

Ильи Середюка к 80-летию По-
беды проведена работа по сбору 
информации о памятных объ-
ектах, установленных в местах 
сражений бойцов и команди-
ров девяти воинских формиро-
ваний из Кузбасса. В итоге в ре-
естр вошли 734 места. На основе 
актуальных данных собрана ин-
формация о состоянии 540 па-
мятников, 530 из них находят-
ся в удовлетворительном или 
хорошем состоянии. 10 – требу-
ют ремонта: 8 из них расположе-
ны в Псковской области, по од-
ному – в Карелии и Мурманской 
области. Из 10 памятников 3 на-
ходятся в труднодоступных ме-
стах.

«Этот труд важен для род-
ственников бойцов, а также по-
исковых отрядов. Нужно, что-
бы собранная информация была 
максимально доступна в интер-
нете. У нас есть предприятия 
и организации, готовые взять 
шефство над мемориалами. Ак-
тивистов на территориях, ко-
торые следят за памятниками 
нашим воинам, поощрим от Куз-
басса», – сказал Илья Середюк.

Как отметил в докладе пред-
седатель парламента Кузбасса 
Алексей Зеленин, поручение о 
подготовке реестра было свое-
временным. Направленные в ре-
гионы запросы обратили внима-
ние местных властей на объекты 
и активизировали территории 
на проведение ремонта и благо-
устройство этих памятников.

Оксана Сохарева.

На заседании оргкомитета «Победа» было объ-
явлено, что поручение губернатора Ильи Сере-
дюка выполнено: награды «Почётный гражда-
нин Кузбасса» вручены 53 участникам Великой 
Отечественной войны либо их родственникам. 
Кроме того, более 2,5 тысячи ветеранов полу-
чили юбилейные медали «80 лет Победы в 
Великой Отечественной войне 1941–1945 гг.».
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 Ученики Кемеровской школы № 82 хранят память о героически 
погибшем соотечественнике Сергее Турлове.

 Семья Сергея Турлова.

Пример для юных патриотов

Путь 
защитника Родины

Сергей Игоревич родился в 
1960 году в Амурской области, в 
1963 году переехал с родителями 
в Кузбасс.

В 82-ю школу Сергей Турлов 
пришёл не сразу, а только в пя-
том классе. Но именно эти стены, 
учителей и одноклассников счи-
тал всегда родными. Мальчик был 
успешен в учёбе, проявлял ответ-
ственность и самостоятельность, а 
ребята знали его как хорошего на-
дёжного товарища, любили за до-
брый нрав, открытость и простоту.

«Спокойный, выдержанный, 
тактичный молодой человек при-
влёк внимание, ещё когда я была 
на педагогической практике в 
другой школе. А потом пришла 
вести химию у семиклассников 
82-й школы, и мне в глаза сразу же 
бросился Серёжа, который пере-
вёлся сюда учиться. Очень запом-
нился мне. По сей день общаюсь 
с его одноклассниками, и все они 
с большим теплом вспоминают 
своего товарища», – поделилась 
Лариса Владимировна Волкова.

После окончания школы 
Сергей Игоревич работал уче-
ником токаря в цехе № 8 завода 
«Прогресс» в Кемерове. 

На службу в Вооружённые 
силы СССР был призван в 1978 
году, направлен в Группу совет-
ских войск в Германии, также 
служил в Забайкальском военном 
округе, где он был до 1980 года. 

Вернувшись из армии, моло-
дой человек поступил в Кемеров-
ский технологический институт 
пищевой промышленности, ко-
торый успешно окончил. Тогда 
жизнь Сергея Турлова была пол-
на событиями. Он вёл активную 
деятельность в студенческих 
строительных отрядах, всегда 
занимался спортом – лёгкой ат-
летикой, самбо, бегал с друзьями 
и тренировался на турнике в Бе-
резовой роще Кировского райо-
на. А главное увлечение – прыж-
ки с парашютом, которых у него 
было 32. Кузбассовец был в со-
ставе сборной команды области 
по прыжкам с парашютом. 

После выпуска Сергей Игоре-
вич сначала работал на Кемеров-
ском анилинокрасочном заводе, а 
позже по предложению школьного 
друга решил посвятить себя служ-
бе в органах госбезопасности, по-
этому прошёл переподготовку на 
Высших курсах КГБ СССР в Киеве. 
По возвращении в Кемеровскую 
область направлен на оператив-
ные должности в Таштагольское 
городское отделение, позже в под-
разделения Управления КГБ – МБ 

– ФСК – ФСБ России по Кемеров-
ской области. 

Подвиг кузбассовца
В 1996 году оперативная 

группа, в состав которой вхо-
дил майор Сергей Турлов, была 
направлена в командировку на 
Северный Кавказ для выполне-
ния оперативно-боевых задач по 

противодействию экстремизму 
и терроризму на территории Че-
ченской Республики. 

В августе город Грозный, где 
находился земляк, захватили бо-
евики. 23 группы, около тыся-
чи чеченских боевиков, вошли в 
город с трёх направлений, заняв 
его практически без боя. Высто-
яли только местное Управление 
ФСБ и общежитие для коман-
дированных сотрудников по со-
седству – обычная панельная 
пятиэтажка. 7 августа террори-
сты начали обстреливать обще-
житие, где проживало более ста 
наших военнослужащих. В ход 
шло разное оружие, в том числе 
и противотанковые гранатомёты.

Выжившие очевидцы расска-
зывали, что наши ребята стояли 
против настоящих наёмных го-
ловорезов, которые готовы были 
погубить и всех вокруг, и себя. 
Но русские бойцы не настрое-
ны были сдаваться просто так и 
не шли на переговоры и уступки. 
Для них было важно победить, 
даже ценой собственной жизни.

На следующий день после на-
чала атаки ребята приняли ре-
шение пробиваться небольшими 
группами к комплексу прави-
тельственных зданий, нахо-
дящихся под контролем феде-
ральных сил, так как в здании 
общежития было опасно на-
ходиться из-за риска его обру-
шения. Разбились на три части. 
Первая группа прошла ранним 
утром без потерь. На пути про-
движения второй оперативной 
группы, в составе которой был и 

Сергей Турлов, случилась встре-
ча с боевиками. Кемеровчанин 
стал огнём прикрывать отход то-
варищей, после чего и сам попы-
тался добежать до укрытия, но 
его сразила пулемётная очередь 
при пересечении улицы. Не добе-
жал всего два метра…

Третья группа так и не смогла 
выбраться из общежития. В эти 
дни в бою погибло более 50 со-
трудников УФСБ, одним из кото-
рых оказался и наш земляк.

За мужество и отвагу, прояв-
ленные при выполнении специ-
ального задания, указом пре-
зидента Российской Федерации 
майор Сергей Турлов награждён 
орденом Мужества посмертно.

Память о герое
В Таштаголе, где Сергей Иго-

ревич отработал несколько лет, 
его фамилией названа одна из 
местных улиц. Имя кузбассов-
ца высечено на мемориале УФСБ 
России по Чеченской Республи-
ке. Приказом ФСБ России в 2007 
году майор Турлов зачислен на-
вечно в списки УФСБ России по 
Кемеровской области, а его пор-
трет размещён на мемориале в 
здании УФСБ. Долгие годы его 

имя носил один из автобусов 
«Афганского маршрута», кото-
рый действовал в Кемерове.

В 2003 году в Кемерове про-
вели первый открытый турнир 
по рукопашному бою, посвящён-
ный памяти в том числе и Сергея 
Турлова. Ежегодный областной 
легкоатлетический кросс и дет-
ско-юношеские соревнования 
посвящены сотрудникам УФСБ 
России по Кемеровской области, 
которые погибли при исполне-
нии воинского долга. 

В 2013 году в кемеровской 
средней школе № 82 состоялось 
открытие мемориальной доски, 
посвящённой памяти сотрудни-
ка ФСБ Сергея Турлова. Мест-
ные школьники по сей день чтят 
память героя, который когда-
то окончил их школу, передавая 
историю защитника Отечества из 
поколения в поколение. Здесь на 
входе установлен стенд, где раз-
мещена основная информация о 
жизни и подвиге нашего земляка.

В год чествования всех рос-
сийских героев было принято ре-
шение присвоить родной шко-
ле кузбассовца его имя. Эту идею 
предложили ещё в 2010-х годах 
родители погибшего героя. Их са-
мих уже много лет нет в живых, а 
их желание наконец осуществи-
лось благодаря трудам нынешне-
го директора школы № 82 Наталье 
Ивановой, руководству и совету 
ветеранов УФСБ.

В музее школы № 82, которая 
теперь носит имя нашего сооте-
чественника, геройски погибше-
го при выполнении долга, ведётся 
активная музееведческая деятель-
ность. Ребята вместе с руководи-
телем школьного музея Алёной 
Трифуз бережно хранят все доку-
менты, подтверждающие разные 
жизненные этапы кузбасского во-
енного: свидетельства об образо-
вании, о продвижении по службе, 
удостоверения, фотографии, ко-
пии страниц из сборников биогра-
фий погибших военных, а также 

жетон военнослужащего, который 
Сергей Игоревич носил с собой.  

Сегодня увековечиванием па-
мяти Сергея Турлова активно 
занимается и его сын Дмитрий 
Сергеевич, который передал в 
музей школы № 82 документы 
и фотографии. Часто Дмитрий 
Турлов и сам приходит к мест-
ным ребятам, чтобы рассказать 
о подвиге отца.

«Когда погиб отец, мы с се-
строй были ещё маленькими. 
Мне – 11, ей – 8. Но мы запомни-
ли его навсегда душой компании, 
весёлым, общительным, лёгким 
на подъём. Он стал для меня при-
мером мужества, чести, любви к 
Родине, уважения к традициям. 
Я рос в этой атмосфере, потому, 
наверное, и выбрал тот же путь, 
что и он, став военнослужащим», 

– рассказал Дмитрий Турлов. 
Помнят о подвиге коллеги и 

сослуживцы, которые продолжа-
ют общаться тесным кругом, где 
есть место и жёнам сотрудников, 
и их детям. Все вместе добрым 
словом с жизненными историями 
вспоминают ушедших и традици-
онно посещают могилы товари-
щей, геройски погибших во время 
исполнения профессионального 
долга. Было время – брали на та-
кие памятные встречи и молодых 
сотрудников, чтобы воспитать в 
них патриотические чувства и по-
казать историю.

«Я считаю, что современным 
детям нужно рассказывать о та-
ких людях, которые самоотвер-
женно защищали страну, свой 
народ и семью. На примере отца 
я показываю нынешним школь-
никам, как нужно относиться к 
большой и малой Родине, – под-
черкнул Дмитрий Сергеевич. – 
Хочется, чтобы у наших детей 
никогда не возникало вопросов, 
зачем брать в руки оружие и вста-
вать на защиту, а была только уве-
ренность в том, что всё мы, как 
отцы и деды, делаем правильно».

Евгения Близникова.

Кемеровской школе № 82 присвоено имя её выпускника Сергея Игоревича Турлова. Кемеровча-
нин погиб 8 августа 1996 года, прикрывая собой товарищей от пуль боевиков, в городе Грозном
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// примите поздравления!

 Фото Савелия Баширова.

Уважаемые кузбассовцы!

У нас, в Кузбассе, в отрасли 
трудится более 50 тысяч чело-
век. От работы этих специали-
стов во многом зависит качество 
жизни наших людей. В 2024 году 
на подготовку региона к отопи-
тельному сезону и содержание 
систем жилищно-коммуналь-
ного хозяйства из всех источ-
ников было направлено свыше 
39 млрд рублей. Коммуналь-
ные службы провели комплекс-
ную работу, в том числе обнови-
ли 30 километров тепловых и 

75 километров водопроводных 
сетей, ввели в эксплуатацию 26 
блочно-модульных котельных. 
В посёлке Загорском Новокуз-
нецкого округа построена новая 
газовая котельная, в Кемеров-
ском округе – семь станций во-
доподготовки, в Крапивинском 
округе – три насосно-фильтро-
вальные станции, в Чебулин-
ском – четыре станции очистки 
питьевой воды.

По национальному проек-
ту «Жилье и городская среда», 

инициированному президен-
том РФ Владимиром Путиным, 
благоустроено 250 дворо-
вых и 78 общественных про-
странств. В этом году обновим 
ещё 103 общественные тер-
ритории. Кроме того, Кузбасс 
одним из первых включил-
ся в реализацию нацпроек-
та  «Экологическое  благопо-
лучие», который стартовал с 
1 января 2025 года. В Севе-
ро-Кузбасской агломерации 
планируем запустить мусо-
росортировочный комплекс 
мощностью 350 тысяч тонн, 
что позволит в несколько раз 
снизить объём захоронения 
твёрдых коммунальных отхо-
дов и ввести в оборот не менее 
25 процентов вторичных ре-
сурсов. 

Важно, что в сфере обслу-
живания населения актив-
но развивается предпринима-
тельство: открываются ателье, 
автосервисы, фотостудии, пун-
кты по ремонту бытовой тех-
ники, прокаты спортинвента-
ря. Для них действует система 
мер государственной поддерж-
ки, которая позволяет решать 
различные задачи по созданию 
и развитию своего дела. А это 
значит, что с каждым годом у 
жителей региона расширяется 
выбор в сфере оказания быто-
вых услуг.

Уважаемые земляки! Спаси-
бо за профессионализм и забо-
ту о кузбассовцах. Желаю вам и 
вашим семьям удачи и благопо-
лучия, добра и мира в доме! 

С праздником!

// достижения

Ответственные за погоду в доме

Традиционно в третье воскресенье марта мы 
чествуем работников жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и бытового обслуживания  
населения. В 2025 году этот профессиональ-
ный праздник отмечается в 45-й раз. 

С уважением, 
губернатор Кузбасса 

Илья Середюк.

Благоустройство 
общественных  
территорий

В Кузбассе подвели итоги ре-
ализации национального про-
екта «Жилье и городская сре-
да». С 2017 по 2024 год по этому 
нацпроекту в Кузбассе благо-
устроили 3 155 объектов: 2 630 
дворовых территорий и 525 об-
щественных пространств, из них 
в 2024 году – 250 дворовых и 78 
общественных территорий. Фи-
нансирование из федерально-
го и областного бюджетов толь-
ко за прошлый год превысило 
1 млрд 518 млн рублей.

«Благоустройство по-
прежнему остаётся одним из 
актуальных запросов кузбас-
совцев. И чем больше мы при-
водим в порядок дворов, обще-
ственных пространств, скверов, 
тем больше мы обновляем сре-
ду, в которой живём, что очень 
нравится людям. В этом году 
планируем благоустроить 108 
общественных территорий», – 
подчеркнул губернатор Кузбасса 
Илья Середюк.

По решению президента Рос-
сии с 2025 по 2030 год задачи 
по созданию комфортной го-
родской среды будут решаться 
в рамках нового национального 
проекта «Инфраструктура для 
жизни».

В текущем году в Кузбассе 
планируется благоустроить 103 
общественные территории и ре-
ализовать 5 проектов – победи-
телей Всероссийского конкур-
са лучших проектов создания 
комфортной городской среды. 
На эти цели предусмотрено фи-
нансирование в размере 1 203,19 
млн рублей, в том числе 1 162,3 
млн рублей — средства феде-

рального бюджета и 40,89 млн 
рублей – областной бюджет.

Из 103 запланированных к 
благоустройству территорий 54 
набрали наибольшее количе-
ство голосов в 2024 году в ходе 
всероссийского онлайн-голосо-
вания, в котором приняли уча-
стие более 326 тысяч кузбас-
совцев. Так, в рамках нового 
нацпроекта «Инфраструктура 
для жизни» в этом году в Кеме-
рове продолжится благоустрой-
ство сквера на улице Патриотов 
(от улицы Радищева до улицы 
Ю. Двужильного); бульварной 
части улицы Весенней (от про-
спекта Советского до улицы 
Н. Островского); сквера у ДК 
шахтёров. Всего по нацпроек-
ту в Кемерове обновят 11 обще-
ственных территорий.

В Новокузнецке в 2025 году 
по нацпроекту также планиру-
ется благоустройство 11 терри-
торий, в числе которых – сквер 
«50 лет Центральному району».

Управляющая 
компания в кармане

Веление времени – оператив-
ное решение вопросов ЖКХ с по-
мощью мобильных телефонов. 
Более 90 тысяч человек в Кузбассе 
активно пользуются мобильным 
приложением «Госуслуги.Дом». 

«Одна из задач мобильного 
приложения «Госуслуги.Дом» – 
повысить прозрачность в сфе-
ре управления жилищным фон-
дом. Мы можем наблюдать, как 
и насколько оперативно управ-
ляющие компании отвечают на 
запросы, соблюдают ли законо-
дательство. Особенно важно, что 
приложение даёт возможность 
участвовать в процессе приня-
тия решений по вопросам жиль-

цов удалённо», – отметил ми-
нистр жилищно-коммунального 
и дорожного комплекса Кузбасса 
Дмитрий Киселев.

При помощи мобильного при-
ложения жители региона могут 
направлять обращения в управ-
ляющую компанию, передавать 
показания счётчиков, вносить 
оплату коммунальных услуг, уз-
навать интересующую информа-
цию о многоквартирном доме.

Также в нём появилась новая 
функция – коллективная заяв-
ка. Это совместное онлайн-обра-
щение соседей, которое упростит 

взаимодействие между инициа-
тивными жильцами и управляю-
щей организацией.

«Коллективная заявка – это 
важный и удобный инструмент 
для вовлечения соседей в жизнь 
дома. Функция позволит соб-
ственникам многоквартирного 
дома объединиться и оперативно 
решать наиболее важные вопро-
сы, связанные с деятельностью 
управляющей компании», – рас-
сказал министр жилищно-комму-
нального и дорожного комплекса 
Кузбасса Дмитрий Киселев.

Для создания коллективной 
заявки нужно отметить соот-
ветствующую графу при состав-
лении обращения в «Госуслу-
ги.Дом». Другим собственникам 
придёт уведомление, они смогут 
присоединиться к ней в разделе 
«Заявки соседей».

Работа  
восстановительного  
отряда

Аварийно-восстановитель-
ный отряд Центра оперативного 
контроля жилищно-коммуналь-
ного и дорожного комплекса 
Кузбасса базируется в Горловке 
на постоянной основе с октября 
2024 года. Он оснащён специа-
лизированной техникой и обо-
рудованием. В состав отряда из 
15 человек включены: началь-
ник отряда, механики, сварщи-
ки, слесари, машинист экска-
ватора и водительский состав. 
Смена персонала производится 
ежемесячно.

Напомним: на территории 
Кузбасса базируется три аварий-
но-восстановительных отря-
да. Они расположены в посёлке 
Металлплощадка Кемеровско-
го округа, Гурьевске и пгт Верх-
Чебула Чебулинского округа. 
К работе в Горловке посменно 
привлекаются специалисты всех 
трёх отрядов. 

«Наш аварийно-восстанови-
тельный отряд ЖКХ – насто-
ящие профессионалы, люди, 
знающие своё дело. Вы это не-
однократно доказали. Из по-
следних примеров — авария в 
Тыве, где наши специалисты 
два месяца круглосуточно ра-
ботали и спасли систему тепло-
снабжения. Отдельные слова 
благодарности за то, что в не-
простых ситуациях вы работа-
ете в Горловке. Долгое время 
из-за обстрелов люди там жили 
в жесточайшем дефиците воды, 
получая её в лучшем случае по 
два часа в день. Сейчас благо-
даря вашим усилиям вода по-
даётся с 2 часов дня до 10 ве-
чера. Жители и руководство 
города-побратима присылают 
множество благодарностей в 
адрес наших коммунальщиков, 
а это лучшая оценка их рабо-
ты!» – отметил Илья Середюк 
на встрече с коммунальщиками.

Алексей Викторов.

В эти мартовские дни работники бытового обслуживания населения и жи-
лищно-коммунального хозяйства отмечают профессиональный праздник.  
А это значит, нужно рассказать о той работе, которая ведётся во всех  
территориях региона, чтобы сделать нашу жизнь проще и удобнее.
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 Дмитрий Редозубов.  
Фото Сергея Шпица.

Отсутствие жалоб –  
главный показатель

Стремление 
заявить о себе

Управляющая компания 
«ПРЕМЬЕР» начала работу в 
2019 году. В её ведомстве на-
ходятся пять новых 16-этаж-
ных домов на проспекте При-
томском. Уникальность этого 
микрорайона – в повышенной 
комфортности и безопасности: 
просторные холлы, удобные 
лифты, автоматизированные 
системы пожарной безопасно-
сти, пожаротушения, дымоуда-
ления, контроль инженерных 
коммуникаций, видеонаблю-
дение, новейшие системы ав-
томатики. Преимуществом 
является и месторасположе-
ние с доступными в несколь-
ких минутах ходьбы новыми 
современными общественны-
ми местами отдыха, торговы-
ми центрами и новыми обра-
зовательными учреждениями. 
Управляющая компания «ПРЕ-
МЬЕР» ведёт свою деятель-
ность для того, чтобы жизнь в 
этом микрорайоне оставалась 
на высоком качественном уров-
не, обеспечивает жильцов со-
временными коммунальными 
услугами.

«Первые несколько лет наш 
комплекс строился, люди засе-
лялись, делали ремонты. Вре-
мя было трудное. Мы следили 
за ходом строительства, вза-
имодействовали с застройщи-
ком, курировали работы по 
самоотделке собственниками 
помещений. Только в прошлом 
году у нас началась размерен-
ная жизнь (без активных стро-
ительных работ) с обычными 
заботами управляющей ком-
пании: почистить снег на доро-
гах, тротуарах и детских пло-
щадках, помыть полы в местах 
общего пользования, посадить 
клумбы, подстричь газоны, со-
брать осеннюю листву, подго-
товить дом к отопительному 
периоду, оформить паспорт го-
товности, который, кстати, мы 
всегда получаем в числе пер-
вых. Всё это превращается в 
рутину, поэтому мы не просто 
выполняем привычные задачи, 
но и стремимся заявить о себе 
в сфере ЖКХ», – рассказал ди-
ректор УК «ПРЕМЬЕР» Дми-
трий Редозубов.

В прошлом году в Москве 
проходила Всероссийская се-
минар-конференция «ЖКХ 
Конф – 2024», в которой кол-
лектив УК «ПРЕМЬЕР» при-
нимал участие. Результат – по-
беда в конкурсе «Лидеры ЖКХ 

– 2024», состоявшемся в рам-
ках конференции, в номина-
ции «Лучшая практика в ра-
боте с жильцами». Проект «УК 
«ПРЕМЬЕР» – лучший при-
мер коммуникаций» оказался 
победным, московское жюри 
оценило практическую работу 
кузбасских коммунальщиков 
с жильцами и методы взаимо-
действия сотрудников компа-
нии с пользователями жилищ-
но-коммунальных услуг.

«Нас так воодушевила эта 
поездка, в которой мы позна-
комились с огромным количе-
ством коллег! По приезде до-
мой нам захотелось чего-то 
большего, поэтому начали ак-
тивнее проявлять себя в реги-
оне. В канун Нового года мы 
приняли участие в благотвори-
тельной акции «Добрая ёлка» 
музея-заповедника «Красная 
Горка», подарив юным пациен-
там Кузбасского клиническо-
го фтизиопульмонологическо-
го медицинского центра имени 
И. Ф. Копыловой большую на-
стольную игру. А новый год 
мы начали со вступления в 
ряды Кузбасской торгово-про-
мышленной палаты и СРО 

«Союз жилищно-коммуналь-
ных предприятий «Регион 42». 
Недавно я вошёл также в коми-
тет по предпринимательству 
в сфере ЖКХ и комитет по се-
мейному предприниматель-
ству в Кузбасской торгово-про-
мышленной палате, так как у 
нас семейное предприятие, где 
трудятся четыре члена семьи в 
двух поколениях. На следую-
щей неделе мы примем участие 
во Всероссийском семейном со-
вете в Казани», – поделился 
Дмитрий Александрович.

Открыты к диалогу
Одна из отличительных черт 

УК «ПРЕМЬЕР» – использо-
вание разных источников свя-
зи с собственниками. Простой 
пример: показания счётчиков в 
УК люди могут принести на ли-
сточке, отдать консьержке, со-
общить по телефону, отправить 
на электронную почту или че-
рез мобильные приложения. 
Каждый собственник выбирает 
здесь для себя наиболее удоб-
ную форму взаимодействия. 
Дистанционно принимают и 
заявления, решают вопросы с 

жильцами, которые можно уре-
гулировать без личного присут-
ствия собственника.

При возникновении жалоб 
все вопросы можно решить на-
прямую с директором УК, он 
всегда доступен в мессенджерах 
и социальных сетях, которые, 
кстати, ведёт самостоятельно и 
лично отвечает на все вопросы 
граждан. Но, по словам руково-
дителя организации, жалоб бы-
вает мало, и на них реагируют 
сразу же, а иногда и вовсе их нет. 
Это и является главным показа-
телем работы УК.

«В прошлом году наша ком-
пания провела пять общих со-
браний с собственниками, 
причём мы применили совре-
менные технологии, поэтому 
все необходимые решения жи-
тели смогли принять дистан-
ционно с использованием ГИС 
ЖКХ. Отдать голос за вариант 
решения поставленных вопро-
сов жильцы могли в течение 
двух месяцев. В обозримом бу-
дущем все собрания собствен-
ников будут проходить только в 
этом формате. Это позволит сэ-
кономить время и даст возмож-
ность абсолютно каждому за-
интересованному лицу принять 
участие в решении важных для 
всего микрорайона вопросов», – 
подчеркнул Дмитрий Алексан-
дрович.

Результат кропотливой рабо-
ты коллектива – многочислен-
ные награды, которых на сте-
нах в кабинетах УК не счесть. 
Ежегодно управляющая компа-
ния принимает участие в город-
ских и региональных конкур-
сах «Лучший двор» и «Лучший 
подъезд», где регулярно зани-
мает одно из трёх призовых 
мест. Вот и в честь профес- 
сионального праздника на днях 
Дмитрию Редозубову вручи-
ли бронзовый знак «За заслуги 
перед городом Кемерово», от-
метив работу его как руководи-
теля.

В марте 2025 года Госжилин-
спекция Кузбасса опубликова-
ла рейтинг управляющих ком-
паний региона. УК «ПРЕМЬЕР» 
вошла в десятку лучших, заняв 
в этом рейтинге десятую пози-
цию из 257.

У нас интересно
Большое внимание руково-

дители управляющей компании 
«ПРЕМЬЕР» уделяют органи-
зации досуговых мероприятий 
для местных жителей. Уже тра-
диционными стали регулярные 
конкурсы рисунков и поделок 
на разную тематику, новогодние 
праздники для местных ребяти-
шек и организованные развлече-
ния на День защиты детей.

«В прошлом году сотрудни-
ки Центра развития жилищно-
коммунального и дорожного 
комплекса Кузбасса предложи-
ли нам принять на своей терри-
тории Международный день со-
седей. Так, десятый городской 
праздник прошёл в нашем жи-
лом комплексе. У нас был огром-
ный торт (два метра в длину), 
фотозона, аниматоры, локации 
с конкурсами и играми, выстав-
ка творческих работ местных 
жителей, выступали творческие 
коллективы города. В качестве 
почётных гостей были предста-
вители Министерства жилищ-
но-коммунального и дорожного 
комплекса Кузбасса, городской 
администрации и партии «Еди-
ная Россия». Вместе мы зало-
жили сад Памяти в честь героев 
Великой Отечественной войны», 

– рассказал Дмитрий Алексан-
дрович.

Конечно, можно не вести та-
кую работу управляющей ком-
пании, но руководители УК 
«ПРЕМЬЕР» признаются, что 
иначе не могут. Для них важ-
но с инициативой подходить к 
своему делу, вкладывать душу 
в то, чем живёт их коллектив, и 
делать жизнь людей не просто 
комфортной, а уютной.

Грандиозных планов на бу-
дущее компания не строит, но 
уверенно движется в заданном 
направлении, ставя перед собой 
цель – не снижать планку. По-
прежнему жильцов ждут чи-
стые дома и дворы, ухоженные 
газоны и оперативное решение 
всех возникающих вопросов. В 
этом году начнут освежать ре-
монт в подъездах, так как под-
ходят пятилетние сроки, ре-
шать вопрос с установлением 
уличных камер видеонаблюде-
ния и шлагбаумов. Обязатель-
но для ребятишек в первый день 
лета проведут праздник с ярки-
ми аниматорами и вкусными 
угощениями.

«Для нас важно сохранять те 
традиции, которые мы заклады-
ваем уже несколько лет, и оста-
ваться узнаваемой управляю-
щей компанией на профильном 
рынке услуг, – отметил Дми-
трий Александрович. – Да, чаще 
всего мы просто делаем свою ра-
боту, но каждый раз стараемся 
выполнить её ещё лучше, что-
бы оказаться на вершине регио-
нальных рейтингов. И хорошо, 
что нам есть куда расти, к этой 
цели и будем стремиться».

Евгения Близникова.

// комфортный город

Успех любого дела кроется в правильно налаженной коммуникации. 
Когда люди не просто слушают, но и слышат друг друга, задачи выпол-
няются быстрее и в лучшем качестве. Эту истину директор кемеровской 
управляющей компании «ПРЕМЬЕР» Дмитрий Редозубов проследил 
уже давно, потому в работе и с сотрудниками, и с клиентами делает 
акцент на общение и взаимодействие всеми возможными и наиболее 
удобными способами.
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 Фото с сайта администрации г. Кемерово.

Проект «Земляки» готовится областной газетой «Кузбасс» совместно с Кемеровской региональной организацией ветеранов.

// история

Великое наследие Героев 

// память

Невосполнимая утрата

Для всех ветеранов-погра-
ничников из Кузбасса, служив-
ших на границе в те грозные 
дни, участников событий на Да-
манском, святыми являются 
понятия чести и защиты рубе-
жей Родины. Мы являемся на-
следниками и потомками вели-
кого поколения победителей и 
обязаны хранить нашу память. 
Всей стране известно имя кеме-
ровчанина генерал-лейтенанта 
Юрия Васильевича Бабанско-
го, Героя Советского Союза, по-
четного гражданина Кемеров-
ской области. Сегодня рядом с 
нами и другие Герои тех собы-
тий – Валерий Фёдорович За-
харов, Александр Иванович 
Пучкин, Надим Габайдулович 
Тухватулин, Валерий Яковлевич 
Колокольцов, Владимир Ми-
хайлович Фёдоров, Геннадий 
Иосифович Гулевич, Геннадий 
Михайлович Пинжин, Михаил 
Петрович Иванов, Виктор Гри-
горьевич Маринич, Сергей Си-
дорович Бреус и другие.

Быть воинами в зелёных фу-
ражках – не только высокая 
честь, но и большая ответствен-
ность. Наши бойцы показали 
примеры невероятного муже-
ства и отваги. Например, рядо-
вой-стрелок Валерий Захаров в 
бою на Даманском 2 марта 1969 
года, будучи сам раненым, вы-
тащил из бронетранспортёра 
командира старшего лейтенан-
та Виталия Бубенина, который 
также пострадал в бою, и перенёс 
его в безопасное место. За спа-
сение командира кемеровчани-
на Валерия Захарова наградили 
орденом Боевого Красного Зна-
мени. Работая на производстве 
после увольнения в запас, Вале-
рий всегда трудился безупречно, 
сначала –  подрядчиком, затем 
дежурным слесарем по ремонту 
оборудования на коксохимзаво-
де. Предприятию он посвятил 17 
лет. В 1986 году за долголетний 
добросовестный труд, служение 
профессии последовала высокая 

награда – орден Трудового Крас-
ного Знамени. На заслуженный 
отдых он вышел, учитывая вред-
ность производства, в 50 лет, но 
ещё 10 лет работал на предпри-
ятии.

Кемеровчанин Владимир Фё-
доров и юргинец Михаил Ива-
нов принимали участие в бое-
вых действиях на Даманском 15 
марта 1969 года в составе мото-
мангруппы 57-го краснознамён-
ного Иманского погранотряда 
под командованием подполков-
ника Евгения Ивановича Янши-
на. Ратный труд пограничников 

отмечен боевыми наградами. 
Михаил Иванов награждён ме-
далью «За отвагу», а Владимир 
Фёдоров – медалью «За боевые 
заслуги». После увольнения в 
запас они безупречно трудились 
на знаменитых предприятиях 
Кузбасса – Кемеровском анили-
нокрасочном заводе и Юргин-
ском машиностроительном за-
воде. 

Владимир Фёдоров рабо-
тал на анилинокрасочном за-
воде в Кемерове грузчиком, ап-
паратчиком, затем находился 
на руководящих должностях 

– являлся начальником участ-
ка, начальником цеха, занимал 
пост в заводоуправлении в от-
деле комплексного оборудо-
вания. Окончил два курса гор-
номеханического факультета 
Кузбасского политехнического 
института. Дети Владимира Ми-
хайловича, Дмитрий и Алексей, 
сделали спортивную карьеру. 
На сегодняшний день Дмитрий 

является директором хоккей-
ного клуба «Кузбасс», а Алек-
сей работает старшим тренером 
по хоккею с мячом. Внук Григо-
рий является чемпионом мира 
среди юниоров по хоккею с мя-
чом и в настоящее время, явля-
ясь кандидатом в мастера спор-
та, выступает в составе команды 
«Мурман». Владимир Михай-
лович не сомневается в том, что 
внук сделает большую профес-
сиональную карьеру в спорте. 

Михаил Иванов на «Юрмаше» 
проработал всю жизнь, пройдя 
трудовой путь от ученика фрезе-
ровщика до председателя сове-
та трудового коллектива. Без от-
рыва от производства окончил 
факультет технологии машино-
строения Томского политехни-
ческого института. Награждён 
орденом Трудовой Славы III сте-
пени. С 2006 года возглавляет 
Юргинское районное отделение 
Кемеровской областной обще-
ственной организации «Ветера-
ны пограничники».

Геннадий Пинжин по возра-
щении из армии окончил вечер-
нее отделение Кузнецкого ме-
таллургического техникума по 
специальности «электрик по ре-
монту электрооборудования до-
менных печей». На КМК про-
работал 27 лет, стал ветераном 
труда.

 Выпускник школы сержант-
ского состава погранотряда ко-
мандир отделения Геннадий Гу-
левич за проявленное мужество 
в бою 15 марта 1969 года был на-
граждён знаком «Воинская до-
блесть» от ЦК ВЛКСМ. После 
возвращения из армии работал 

помощником машиниста элек-
тровоза в Тайгинском локомо-
тивном депо (ТЧЭ-12). Позднее 
переехал с семьёй в посёлок Иж-
морский, где проработал в рай-
онном участке треста «Кемеро-
восельхозмонтаж» до ухода на 
пенсию. Стал поэтом, в канун 
50-летия событий на Даман-
ском выпустил в свет первый по-
этический сборник, который мы 
время от времени цитируем и 
перечитываем.

Александр Пучкин 45 лет по-
святил здравоохранению. Окон-
чил педиатрический факультет 
Красноярского государствен-
ного медицинского институ-
та. Работал детским хирургом 
и урологом. Благородный труд 
Александра Ивановича отмечен 
многими наградами – медаля-
ми «За особый вклад в развитие 
Кузбасса» III степени, «За честь 
и мужество», «За веру и добро». 
Дочери Александра Ивановича 
продолжили врачебную дина-
стию. Елена Воеводина работает 
акушером-гинекологом, а Ксе-
ния Яковлева – врачом-педиа-
тром.

«Будут ли мои внуки врачами, 
покажет время, – считает Алек-
сандр Иванович. – Очень на это 
надеюсь». 

Но общими ветераны-погра-
ничники считают великие сло-
ва «долг» и «честь», которые для 
них имеют глубокий смысл. 

В целом участники событий 
на Даманском живут достойной 
жизнью, они стали заслужен-
ными людьми. Главным их по-
желанием для молодёжи явля-
ется одно: безупречная защита 
святых рубежей нашей Родины 

– государственной границы. Го-
сударственная граница является 
неприкосновенной и святой.

Л. А. Турков, 
член Кемеровской областной 

общественной организации 
«Ветераны Пограничники»,  
член областного отделения 
Союза журналистов России.

Скоропостижно ушла  
из жизни Ольга  
Владимировна Банокина – 
председатель  
ветеранской организации  
в городе Тайга.

Четыре года она возглавляла го-
родской совет ветеранов. За это вре-
мя были приумножены традиции, по-
явились инновации, еще более окрепла 
связь с ветвями власти по совместной 
работе над улучшением социального 
положения тайгинцев, находящихся 

на заслуженном отдыхе. Не оставляла 
она вместе с активистами без внимания 
бойцов, участвующих в СВО. Они всег-
да чувствовали её поддержку. 

Безусловно, что во многом успехи в 
делах и начинаниях общественной ве-
теранской организации определялись 
лидерскими качествами Ольги Влади-
мировны Банокиной, за плечами у кото-
рой был большой опыт работы в соци-
альной сфере города Тайга.  

Ольга Владимировна родом из Ново-
сибирска. Она выпускница Томского го-
сударственного университета. Её трудо-
вая биография и личная жизнь связаны 
с нашим городом.

Она была ветераном труда. Отмече-
на Почетной грамотой Минздрава и со-
циального развития РФ, медалями «За 
веру и добро», «За служение Кузбассу», 
«За особый вклад в развитие Кузбасса» 
III степени.

От имени ветеранского актива обла-
сти выражаю глубокие соболезнования 
жителям Тайги, семье, друзьям Ольги 
Владимировны Банокиной. Нам всем 
будет её не хватать. 

Н. П. Неворотова,  
председатель 

Кемеровской региональной  
организации ветеранов.

В марте исполнилось 56 лет событиям на острове Даманском

// кстати

Юрий Васильевич Бабан-
ский, Герой Советского Со-
юза, почётный гражданин 
Кемеровской области, часто 
бывает у нас в гостях. Он по-
сещает в Кемерове школу 
№ 60, которая носит его имя, 
а также принимает участие 
в мероприятиях, посвящён-
ных очередной годовщине 
со дня образования Погра-
ничных войск, встречается 
с ветеранами пограничной 
службы и участниками собы-
тий на острове Даманском. 

// факт
В МАРТЕ 2025 ГОДА ИСПОЛНЯЕТСЯ 56 ЛЕТ ГЕРОИЧЕСКИМ  
И ТРАГИЧЕСКИМ СОБЫТИЯМ НА ОСТРОВЕ ДАМАНСКОМ,  
ГДЕ СМЕРТЬЮ ХРАБРЫХ ПАЛИ 11 ПОГРАНИЧНИКОВ  
ИЗ КУЗБАССА.
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 VK-клипы кузбасских учреждений культуры набирают тысячи 
просмотров. Фото предоставлено Министерством культуры  
и национальной политики Кузбасса.

Культура идёт в соцсети

Объяснять и помогать
Обратная связь с жителями 

важна для органов государствен-
ной власти и местного само-
управления. Ведь она позволяет 
узнать реакцию на проводимую 
политику и понять, как сделать 
жизнь людей лучше. Люди уже 
давно высказывают своё мне-
ние не на улицах городов, а в со-
циальных сетях. Поэтому вла-
сти и пошли туда, создав целую 
систему госпабликов. Так обоб-
щённо называют официальные 
страницы и сообщества госу-
дарственных органов, органов 
местного самоуправления и под-
ведомственных организаций в 
популярных соцсетях. На сегод-
няшний день в Кузбассе их на-
считывается более трёх тысяч.

«Для наших жителей госпа-
блики стали главным источни-
ком достоверной информации в 
соцсетях, поэтому они должны 
быть интересными и актуаль-
ными. Немаловажно и то, что 
кузбассовцы на этих площад-
ках могут решить вопросы прак-
тически в любой сфере жизни, 
а власти – получить обратную 
связь от населения», – рассказал 
губернатор Илья Середюк.

Глава Кузбасса, к слову, актив-
но ведёт социальные сети. Каж-
дый день он рассказывает о важ-
ных событиях из жизни нашего 
региона, публикует фото и ви-
део из рабочих поездок, делится 
итогами недели. Такая публич-
ная деятельность не осталась без 
внимания экспертов: согласно 
исследованию центра информа-
ционных коммуникаций «Рей-
тинг», по итогам февраля этого 
года Илья Середюк вошёл в число  
15 лучших губернаторов России.

Мастера своего дела 
Но вернёмся к госпабликам 

Кузбасса. Для выявления и попу-
ляризации лучших практик ин-
формирования и взаимодействия 
с населением в нашем регионе про-
водится специальный конкурс. 
Его организовали правительство 
Кузбасса и Центр управления ре-
гионом (ЦУР). Всего на конкурс 
поступило 350 заявок, лучших вы-
являли в десяти номинациях.

Официальные страницы экс-
перты оценивали по различным 
критериям. Например, общее 
оформление (фирменный стиль), 
разнообразие форматов, регуляр-
ность публикаций и их качество, а 
также активность аудитории.

Одним из победителей кон-
курса стала библиотека «Вдох-
новение» из Новокузнецка. Она 
преуспела в номинации «Лучший 
паблик учреждения культуры 
Кузбасса». На страницах библи-
отеки креативно рассказывают о 
проходящих в ней акциях и зна-

комят читателей с сотрудника-
ми, делятся полезными советами. 
Также подписчиков информиру-
ют о последних новостях родно-
го города, освещают благотвори-
тельные инициативы вроде сбора 
помощи участникам специаль-
ной военной операции и жителям 
прифронтовых регионов. Видно, 
что сообщество действительно 
живое: каждая публикация вызы-
вает у аудитории отклик, а адми-
нистратор не оставляет ни один 
комментарий без ответа.

Прорыв  
на культурном фронте

Работу библиотеки «Вдох-
новение» с социальными се-
тями курирует региональное 
министерство культуры и на-
циональной политики. Вообще, 
эта сфера в соцсетях представле-
на достаточно широко: в одном 
только «ВКонтакте» насчитыва-
ется более полутора тысяч куз-
басских госпабликов о культуре. 
В них публикуются интересные 
и полезные новости о работе уч-
реждений, ближайших и дей-
ствующих выставках, поступле-
ниях новых книг в библиотеки, 
афиши концертов и спектаклей.

У самого министерства куль-
туры и национальной политики 
Кузбасса есть официальные акка-
унты в социальных сетях «ВКон-
такте» и «Одноклассники», а 
также канал в «Телеграм». Назы-
ваются они «Культура Кузбасса» 
и содержат актуальные новости 
о ключевых событиях, которые 
проходят в сфере культуры реги-
она, а также о федеральных про-
граммах «Пушкинская карта» и 
«Земский работник культуры». 
Регулярно публикуются ново-
сти о реализации в регионе на-
циональных проектов: с 2019 по 
2024 год это был национальный 
проект «Культура», а с 2025 года 

– федеральный проект «Семей-
ные ценности и инфраструктура 
культуры» национального про-
екта «Семья». Большое внимание 
на страницах уделяется реализа-
ции в Кузбассе государственной 
национальной политики, работе с 
коренными малочисленными на-
родами и социокультурной адап-
тации иностранных граждан.

Крупные региональные со-
бытия также находят отраже-
ние в материалах минкульта. В 
соцсетях размещаются анонсы 
главных событий сферы культу-
ры: гастроли ведущих театров в 
Кузбассе, проведение федераль-
ных выставочных проектов сто-
личных музеев, фестивалей ре-
гионального, всероссийского и 
международного масштаба. Сре-
ди них – Международный на-
учно-популярный фестиваль 
«Динотерра», Международный 
фестиваль Юрия Гагарина, Меж-

дународный шахтёрский «Сабан-
туй», международный фестиваль 
«КуZня ДжаzZ», Всекузбасский 
фестиваль-конкурс «Виктория. 
Песни Победы» и другие.

Специалисты не только расска-
зывают о крупных мероприяти-
ях, но и проводят их с пользой для 
дальнейшей работы. Например, 
на прошлогодней «Динотерре» 
прошёл образовательный прак-
тический семинар для медиаспе-
циалистов учреждений культуры 
«Бренд-менеджмент». Спикерами 
стали специальные гости фести-
валя Анастасия Никулина и Анна 
Сатышева. Эксперты познако-
мили участников с архитектурой 
брендов организаций учреждений 
культуры, обсудили с ними опыт 
медиапланирования и научи-
ли создавать креативные концеп-
ции. В ходе практической части 
семинара была создана концеп-
ция PR-проекта для продвижения 
услуг в рамках «Пушкинской кар-
ты». Всё это позволило специали-
стам пресс-служб новыми глазами 
взглянуть на стратегию своих ме-
диапроектов и дало новые знания 
для их дальнейшего развития.

Активно ведёт социальные 
сети и министр культуры и на-
циональной политики Кузбасса 
Ольга Феофанова. На своих стра-
ницах она рассказывает о значи-
мых событиях сферы культуры 
нашего региона и всей страны в 
целом, делится личным мнением 
о выставках, спектаклях и акци-
ях, сообщает о ходе ремонтов уч-
реждений. Кроме того, министр 
отвечает на вопросы в коммента-
риях и личных сообщениях. По-

добная активность и открытость 
привели к тому, что за прошлый 
год число подписчиков Ольги 
Феофановой выросло в семь раз: 
с 1 203 до 8 321 человека.

О работе – креативно
Флагманами работы в соци-

альных сетях являются паблики 
государственных учреждений 
культуры. Не секрет, что в сфере 
культуры работают творческие 
и креативные люди. Поэтому и 
свои социальные сети они де-
лают интересными, наполняют 
их разнообразным контентом и 
всегда нестандартно подходят к 
созданию публикаций. На нача-
ло марта этого года у госпабли-
ков подведомственных учреж-
дений регионального минкульта 
свыше 205 тысяч подписчиков, и 
их число растёт с каждым днём.

Кузбасские учреждения сфе-
ры культуры активно развива-
ют в своих социальных сетях со-
временные форматы. Например, 
Кузбасский краеведческий музей 
запустил серию научно-образо-
вательных подкастов «Марша-
лы Победы: лица и судьбы». Они 
стали частью серии мероприя-
тий, посвящённых празднова-
нию 80-летия Победы в Великой 
Отечественной войне. Первый 
выпуск рассказывает о легендар-
ном человеке – маршале Победы 
Иване Степановиче Коневе. Сле-

дующий выпуск будет посвящён 
Кириллу Афанасьевичу Мерец-
кову, работа над выпуском уже 
завершена, скоро он станет до-
ступен подписчикам музея.

Формат подкаста активно ис-
пользует и Музыкальный театр 
Кузбасса имени А. К. Боброва. 
Он называется «Гримёрка» и уже 
успел получить признание: теа-
тральному подкасту оказывается 
поддержка через «VK гранты». В 
гости к ведущим приходят арти-
сты театров региона. В выпусках 
обсуждаются спектакли, работа 
актёров и постановщиков, расска-
зывается о театральных жанрах 
и традициях. Ещё одним попу-
лярным форматом, который те-
атр взял на вооружение, являют-
ся VK-клипы – яркие, красочные 
и профессиональные короткие 
вертикальные ролики с анонса-
ми ближайших мероприятий и 
спектаклей. Также через клипы 
подвигается программа «Пуш-
кинская карта», направленная на 
популяризацию культурных ме-
роприятий среди молодёжи.

Самым крупным пабли-
ком сферы культуры Кузбасса 
в соцсети «ВКонтакте» облада-
ет «Томская Писаница». На него 
подписаны более 25 тысяч чело-
век. Музей-заповедник делит-
ся различными публикациями: 
анонсами экскурсий и крупных 
праздников, постами о предме-
тах из фондов музея, информа-
цией о развитии археологии на 
своей территории. О, казалось 
бы, сложных научных вещах 
говорится просто и легко, как 
того и требуют социальные сети. 
Также специалисты музея сни-
мают научно-познавательные 
клипы. А наибольшей популяр-
ностью у подписчиков пользу-
ются публикации про обитате-
лей музейного зоопарка.

Более 16 тысяч подписчиков 
«ВКонтакте» – у Новокузнецкого 
драматического театра. Над па-
бликом работают профессионалы 
театрального искусства, которые 
отличаются необычным слогом. 
Материалы гармонично допол-
няют качественные фотографии 
и видеозаписи. Помимо афиши 
событий, театр делится с подпис-
чиками закулисной жизнью: по-
казывает театральные цеха, ко-
стюмы и репетиционный процесс.

Андрей Ермолюк.

Жизнь современного человека сегодня трудно представить  
без интернета. Ведь с его помощью можно не только узнавать  
последние новости и общаться с близкими в соцсетях и мессенджерах, 
но и решать практические задачи. Например, дистанционно брониро-
вать билеты на спектакли или концерты и оплачивать их. Учреждения  
культуры вместе с другими государственными структурами активно  
наращивают присутствие на различных онлайн-площадках.  
Разбираемся, почему это важно и правильно.

Узнать больше 
о культуре  

Кузбасса  
можно  

по этому QR-коду.

 Запись подкаста «Гримёрка» в Музыкальном театре Кузбасса 
имени А.К. Боброва.
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Путь к счастью

Постановка режиссёра Ирины 
Латынниковой по пьесе Нины 
Семёновой подмечает грустные 
и светлые стороны повседнев-
ной жизни, говорит о большом 
и важном легко, озорно и весе-
ло. И музыка из всенародно лю-
бимого кино «Любовь и голуби» 
хорошо дополняет атмосферу. 
Уютный, трогательный, добрый, 
смешной и жизнеутверждающий 
спектакль о непростой женской 
судьбе, любви, мечтах и счастье. 
«Счастье – это не когда у тебя всё 
есть, а счастье – это когда ничего 
у тебя нет и ничего тебе не надо… 
И надо, чтоб тебя любили, и всё», 

– говорит героиня Светланы Ло-
пиной (мать пятерых детей те-
лятница Фрося).

– Светлана, о чём вы в дет-
стве мечтали? Что повлияло 
на ваше становление как ак-
трисы?

– Я рано определилась с тем, 
что мне нравится. В начальной 
школе хотела быть актрисой те-
атра кукол, а в 5-м классе напи-
сала в сочинении, что хочу быть 
драматической актрисой. Так и 
вышло: попробовала себя и там, 
и там. Интерес сам собой не воз-
никнет, нужна почва. Бабушка 
моя хорошо пела, отец играл на 
гармони и писал стихи, пел тоже 
прекрасно. Я не знаю, любил ли 
он театр, но каждые выходные 
мы с папой куда-то обязательно 
ходили, как он называл, в «культ- 
поход»: в кинотеатр, театр опе-
ретты или театр кукол. Что мы 
там смотрели, я тоже не помню, 
но в памяти то и дело возникает 
фасад театра кукол или высокие 
на ножках белые фонари у му-
зыкального театра. Когда я ста-
ла старше, уже бывала в театрах 
не только с папой, чаще сама. Од-
ним из ярких событий для меня, 
подростка, стал спектакль «Со-
вершившая чудо», это были га-
строли театра из города Киро-

ва. Чудо свершилось: я не могла 
успокоиться, шла после спекта-
кля пешком до дома, очень взвол-
нованная, и говорила себе: «Я 
буду актрисой». Дала себе такое 
мощное обещание, что его невоз-
можно было не выполнить. Че-
рез месяц после этого поступила 
в театральную студию, которую 
уже не бросала, как раньше, по-
том – в училище культуры, потом 

– в институт. Однако исполнить 
желание стать актрисой я смог-
ла гораздо позже. Когда вижу 
молодых актёров, которые при-
ходят сразу в театр после окон-
чания учебного заведения, по-
хорошему им завидую. 

– Какие самые яркие и тро-
гательные воспоминания о 
первых ролях и педагогах?

– Человек обязательно должен 
встретить своего учителя, на-
ставника. Я считаю: мне повез-
ло с учителями, это как три кита 
моего становления, то, на чём 
строилось образование и отно-
шение к театру. Мой первый на-
ставник – педагог театра-студии 
«Бемби» Людмила Ивановна 
Лапшина, она усилила детскую 
любовь к театру и театру кукол, 
там я встретила единомышлен-
ников, талантливых ребят. Не 
все они выбрали эту профессию, 
но все по-настоящему стали хо-
рошими людьми. Преподавате-
ли из училища культуры (Куз-
басский колледж культуры и 
искусств) Марина Михайловна 
Лядова и Валентина Петровна 
Петровская дали верное пони-
мание профессии, как мне ка-
жется, основную базу, трепетное 
отношение к делу. В институте я 
попала на курс к Ирине Никола-
евне Латынниковой, и это тоже 
судьба. Я работала в сфере до-
полнительного образования, но 
именно в тот период поняла, что 
больше всего хочу работать в те-
атре, это моя мечта с детства. Я 

не оставила педагогику совсем, 
но наконец-то я исполнила дан-
ное себе в 14 лет обещание. 

– Есть особенные для вас 
спектакли?

– В театре кукол я проработа-
ла с 2001 по 2007 год. И это ра-
дость и моя молодость. В кол-
ледже я чаще играла героинь, а 
в театре кукол – зайчиков, со-
бачек, котиков, а вот героинь – 
меньше всего. И грань между 
амплуа героини и характерным 
персонажем истончилась. Ак-
тёры театра кукол что дети, за 
это я театр кукол очень люблю. 
В 2007-м я пришла в «молодёж-
ку» сознательно, к своему педа-
гогу, а теперь и моему режиссёру 
Ирине Николаевне Латыннико-
вой. Открывали 17-й сезон в те-

атре, помню, как стояла на сце-
не театра, в котором ещё ничего 
не сделала, и меня переполняло 
новое чувство: всё впереди. Пер-
вой работой в театре была ввод-
ная роль, мне казалось: играю 
очень плохо, просто ужасно. 
Очень переживала после спек-
такля. Но потом появилось мно-
го разной работы, новые чувства 
и волнения: роль Любы в «Воз-
вращении», Веры Филипповны 
в спектакле «Сердце не камень», 
детские спектакли «Путеше-
ствие Нильса с дикими гусями», 
«Волшебное кольцо», «Что слу-
чилось с крокодилом»... Многие 
спектакли играем до сих пор, и я 
их бесконечно люблю.

– Наверняка у вас есть 
какие-то увлечения, хобби, 
которые тоже дарят радость?

– Я коллекционирую впечат-
ления от городов. Когда идёшь 
по незнакомому городу в оди-
ночестве, как будто бы встреча-
ешься с городом один на один. 
Люблю спонтанно куда-то уез-
жать. Это происходит, правда, 
только во время отпуска, но я 
никогда не решаю заранее, куда 
поехать. Благодаря работе уда-
лось увидеть немало городов, 
побывать в Берлине и крупных 
городах Китая. Я ценю и благо-
дарю судьбу за эти возможности. 
Поездка в Китай подарила новое 
увлечение: изучение китайско-
го языка. Немного жалею, что 
в детстве ничем не занималась, 
кроме театра, а нужно было – 
всем, кроме театра, чтобы потом, 
возможно, стать более разно-
плановой актрисой. Но сейчас я 

всегда нахожу себе какое-то ув-
лечение, дающее возможность 
переключаться на что-то ещё. 
Потому что работа занимает и 
время, и мысли почти в полном 
объёме. 

– Расскажите про премьер-
ный спектакль: ваши мысли, 
чувства, ощущения...

– Перед моим юбилеем Ирина 
Николаевна Латынникова ска-
зала: «Я для тебя такой материал 
выбрала!» Потом какое-то вре-
мя сомневались, хотели выбрать 
другой материал и вновь верну-
лись к этой, казалось бы, про-
стой истории. Первое впечат-
ление у меня было: «Интересно, 
но разве это про меня? Деревня, 
женщина, пять детей…» Но это 
и про меня, и про знакомых мне 
женщин. Как-то слышала, что 
хорошо бы, играя спектакль, по-
свящать его кому-нибудь. «Воз-
вращение» и «Обыкновенную 
историю» мысленно посвящала 
бабушке, а «Печку на колесе» – 
маме. Они прожили непростую 
жизнь. «Печка на колесе» – тё-
плая история, трогательная, ще-
мящая. Надеюсь: со временем 
смогу найти ещё больше нюан-
сов в исполнении своей роли. С 
годами давно прошло ощущение 
своей исключительности, чаще 
критично смотрю на всё, что я 
делаю: а тем ли занимаюсь, а 
нужно ли это кому-то, а хорошо 
ли это. Но работа по-прежнему 
приносит радость, могу ею зани-
маться долгие часы, вокруг лю-
бимые люди, а значит, я – счаст-
ливый человек.

Анна Тимощук.

Завтра, 14 марта, в Кемеровском театре для детей и молодёжи со-
стоится творческий вечер ведущей актрисы театра Светланы Лопиной, 
посвящённый её юбилею. В этот вечер Светлана выйдет в главной 
роли в новом премьерном спектакле «Печка на колесе» (12+).

 Сцена из спектакля «Печка на колесе».

// личное дело

Светлана Лопина служит  
в Театре для детей и молодё-
жи актрисой с 2007 года,  
неоднократный лауреат  
театральных фестивалей  
и конкурсов. Занята в таких 
спектаклях, как «Папа»,  
«Белые ночи», «Что случи-
лось с крокодилом», «Доктор 
Старцев», «Мальчик-звезда», 
«Горка».  За годы работы в те-
атре актриса проявила себя 
не только как художник, ри-
сующий яркий пластический 
рисунок роли, но и как тонкий 
психолог, бережно выстраива-
ющий хрупкую нить взаимоот-
ношений своего персонажа с 
окружающим миром и самим 
собой. Благодаря неповто-
римой очень тонкой и тёплой 
личной энергетике актрисы 
её героини всегда отличаются 
особенной ранимостью и жен-
ственностью. Помимо актёр-
ской работы, Светлана Лопина 
ведёт активную пропаганду 
театрального искусства среди 
юных кемеровчан. В разные 
годы являлась руководителем 
различных детских театраль-
ных коллективов, педагогом 
по актёрскому мастерству.

// мнение

ИРИНА ЛАТЫННИКОВА, режиссёр: 
– Света умеет варить кашу так, как никто другой. 
Берёт крупу. Часто смешивает разные. Добавляет 
орехи, травы, морковку, лук... Всё это томится, на-
стаивается. Очень-очень вкусно!

ОЛЬГИ ТКАЧЕНКО, актриса: 
– Когда ты рядом со Светой, всегда становишься лёг-
кой, с ней надёжно и душевно как в жизни, так и на 
сцене. Света привела меня в эту профессию ненавяз-
чивой фразой: «Девочка, а не хочешь ли в спектакле 
поиграть?». И сейчас для меня невероятная радость 
играть со Светой на этой сцене, гордость за то, что мы 
теперь коллеги, трепет от того, что мы друзья!

СЕРГЕЙ СИНИЦЫН, актёр: 
– Света Лопина – это первый человек, с кем я встре-

тился в свой первый рабочий день. Я пришёл в театр 
на занятие по речи, и там – она, если не ошибаюсь, 
в оранжевой футболке. Мне кажется: это важно, что 
первой я встретил именно её. С тех пор мы парт-
нёрствуем на сцене: играли и влюблённых, и маму 
и сына, и папу с ребёнком. И много-много всего со 
Светой у нас было, есть и обязательно будет!

ВЕРОНИКА ЛАДУТЬКО,
актриса:

– Света – настоящий верный друг. С ней мы прошли 
огонь, воду и медные трубы. Она светлая, лёгкая, 
надёжная, обязательная, внимательная. Естествен-
но, необыкновенная красавица. Очень талантлива, 
она поэт, много пишет. Чуть что – мы обращаемся к 
ней. И играет классно. И самое главное – у неё чи-
стое отзывчивое сердце. Люблю её очень.
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// волейбол

Утешительный рекорд капитана

// хоккей с мячом

 Нападающий «Кузбасса» Никита Иванов (№ 44) в 28 матчах сезона заработал  
по системе «гол плюс пас» 101 (40 + 61) балл – рекордный результат для хоккеистов 
кемеровской команды. Фото Владимира Клюева.

// спринт-новости

Полуфинальная страда
В субботу, 15 марта, кеме-
ровский «Кузбасс» в ответ-
ном полуфинальном матче 
плей-офф чемпионата  
России примет «Динамо» 
(Москва). Игра в ЛД  
«Кузбасс» начнётся в 13:00.

Стартовая встреча команд в серии до 
двух побед состоялась вчера в столичном 
спорткомплексе «Крылатское» и заверши-
лась, когда в нашем регионе минула пол-
ночь.

В «гладком» турнире суперлиги «Куз-
басс» обыграл «Динамо» и дома (11:5), и 
в гостях (6:3). Примечательно, что в «Кры-
латском», где московский клуб базирует-
ся 20 лет, кемеровчане впервые выиграли  
3 февраля 2024 года (7:4).

В полуфиналах чемпионатов страны 
«Кузбасс» соперничал с «Динамо» в 2010–
2011 годах: в сериях до двух побед пре-
успели «бело-голубые».

В чемпионате России – 2006 команды 
встречались в финале плей-офф: москви-
чи одолели сибиряков (8:4, 8:6). Золотые 
медали заработали динамовцы, в том чис-
ле вратарь Ильяс Хандаев и полузащит-
ник Дмитрий Савельев, с апреля 2023-го 

– главный и старший тренеры «Кузбасса».  
Сегодня в составе «Динамо» играют 

воспитанники кемеровской школы рус-
ского хоккея Алексей Ничков, Егор Ра-
гулин, Андрей Хроменков, а также экс-
кузбассовцы Виктор Чернышев, Олег 
Земцов и Денис Борисенко.

В свою очередь, в форме «Кузбасса» вы-
ступают экс-динамовцы Янис Бефус, Ар-
тём Бутенко, Роман Дарковский и Никита 
Иванов.

В четвертьфинале плей-офф нынешнего 
сезона «Кузбасс» дважды переиграл ново-
сибирский «Сибсельмаш»: 5 марта – на вы-
езде (6:1) и 8 марта – в родных стенах (10:3).  

В Новосибирске по два мяча забили 
Роман Дарковский и Никита Иванов, по-
разили ворота хозяев Дмитрий Макаров 
и швед Симон Янссон; в ответной встрече 
Иванов сотворил хет-трик, дубль сделал 
Янис Бефус, оставили «автографы» на таб-
ло Макаров, Артём Репях, Вадим Чернов, 
Владимир Михальченко и Александр Баз-
дырев. Победная домашняя серия «Куз-
басса» в чемпионатах страны составляет 
55 матчей.

Вторую путёвку в финал плей-офф 
оспорят архангельский «Водник» и хаба-

ровский «СКА-Нефтяник». Первый матч 
состоялся 12 марта на льду арены «Еро-
фей», на стадионе «Труд» в столице Помо-
рья команды сойдутся 15-го и, если потре-
буется, 16 марта.

Финальный матч чемпионата Рос-
сии-2025 пройдёт в Кемерове в субботу, 22 
марта. Год назад в «золотом» матче сезона 
«Кузбасс» одолел на своём льду в дополни-
тельное время «Водник» – 7:6.

Победный мяч на 109-й минуте забил 
Артём Репях, воспитанник кемеровской 
школы русского хоккея, внук Дмитрия 
Иосифовича Репяха (1956–2021), посвя-
тившего «Кузбассу» 35 лет жизни.

Вадим Антонов.
 

АНОНС

Уважаемые болельщики русского  
хоккея! В субботу, 15 марта, в 13:00  
на телеканале «Кузбасс Первый»  
начнётся трансляция полуфинального 
матча чемпионата России.
Кемеровский «Кузбасс» и московское  
«Динамо» оспорят путёвку в финал плей-офф, 
который пройдёт 22 марта в столице нашего 
региона.
Не пропустите красивую игру топ-клубов! 
Болеем за наших!

ГОРНОЛЫЖНЫЙ 
СПОРТ
Анна Нагайцева из Между-
реченска завоевала сере-
бряную медаль чемпионата 
России в суперкомбинации 
(супергигант и слалом).

Турнир состоялся 5–6 марта на 
горнолыжной базе «Морозная» в 
городе Елизово Камчатского края. 
Анна Нагайцева по сумме двух 
заездов на две сотых секунды 
опередила бронзовую медалистку. 
Девятый результат в суперкомби-
нации показала 17-летняя ново-
кузнечанка Дарья Герасина.

В нынешнем сезоне Анна На-
гайцева, выступающая за Кеме-
ровскую и Магаданскую области, 
выиграла чемпионат страны в 
параллельном слаломе. Тренер 
23-летней спортсменки – Сергей 
Шинкевич.

Уроженец Новокузнецка 
Артемий Семёнов, представляю-
щий Московскую и Кемеровскую 
области, завоевал в Елизове 
бронзовую медаль чемпионата 
страны в скоростном спуске.

 

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Новокузнецкий «Металлург» 
обновил рекорд посещаемо-
сти в чемпионате Всероссий-
ской хоккейной лиги: 7 марта 
домашнюю игру «сталева-
ров» с барнаульским клубом 
«Динамо-Алтай» смотрели 
6 333 болельщика.

Хозяева потерпели поражение 
на Арене имени Короленко, пропу-
стив решающий гол за две секунды 
до окончания основного времени 
(2:3). Ранее, 3 марта, «Металлург» 
переиграл на своём льду сара-
товский «Кристалл» (7:2). Четыре 
шайбы забросил Дмитрий Соколов, 
признанный лучшим нападающим 
ВХЛ по итогам 26-й игровой недели. 

После домашней сессии кол-
лектив Андрея Лунёва возглавил 
турнирную таблицу ВХЛ, зарабо-
тав 88 очков в 60 матчах (разница 
шайб – 196-133).

В среду, 12 марта, «Метал-
лург» начал турне матчем в Верх-
ней Пышме, а затем с интервалом 
в один день сыграет в Челябинске, 
Орске и Магнитогорске.

Стартовые матчи 1/8 финала 
плей-офф состоятся 22–23 марта. 
Все серии плей-офф – до четырёх 
побед. Главный трофей лиги – 
кубок чемпиона России.

 

ФУТЗАЛ
На этой неделе, 15–16 марта, 
кемеровский «Кузбасс» и но-
вокузнецкий «Сиб-Транзит» 
проведут матчи предпослед-
него тура первенства России 
в высшей лиге (конференция 
«Восток»).

«Кузбасс» сыграет в Новоси-
бирске. Соперники команды Юрия 
Бутрина – дублирующие составы 
«Новой генерации» (Сыктывкар) 
и «Ухты».

«Сиб-Транзит» под руко-
водством Евгения Давлетшина 
встретится в Кемерове с клубами 
«Глазов» и «Прогресс-Бионорд» 
(Пермь). Начало матчей номи-
нальных хозяев в ГЦС «Кузбасс» 
(бульвар Строителей, 55) в суббо-
ту и воскресенье – 18:00 и 16:00.

Наши команды в квартете 
лидеров конференции: «Кузбасс» 
занимает третье место, набрав 48 
очков в 24 матчах (разница мячей 

– 78-57), опережая «Сиб-Транзит» 
на два балла (102-79). На первую 
строчку таблицы поднялся 
«Факел-Ямал» (Новый Уренгой) 

– 53 очка в 26 матчах (96-63). На 
одно очко и две игры меньше у 
«Тюмени-Д» (115-60).

Вадим Антонов.

 // табло
Плей-офф. Четвертьфиналы (до двух 
побед). 5 марта. «Сибсельмаш» (Но-
восибирск) – «Кузбасс» (Кемерово) – 
1:6. «Байкал-Энергия» (Иркутск) – «Дина-
мо» (Москва) – 4:6. «Енисей» (Красноярск) 

– «Водник» (Архангельск) – 4:2. «Старт» 
(Нижегородская обл.) – «СКА-Нефтяник» 
(Хабаровск) – 8:3.
8 марта. «Кузбасс» - «Сибсельмаш» - 
10:3. «Динамо» - «Байкал-Энергия» - 4:3. 
«Водник» - «Енисей» - 5:0.  

«СКА-Нефтяник» - «Старт» - 11:3.  
9 марта. «Водник» - «Енисей» - 8:2.  
«СКА-Нефтяник» - «Старт» - 10:6.
Полуфиналы (до двух побед). 12 марта. 
«Динамо» - «Кузбасс». «СКА-Нефтяник» - 
«Водник». Ответные встречи состоятся  
15 марта и, если потребуется, 16 марта.
Матч за третье место, 22 марта. 
Хабаровск. 15:00.
Финал. 22 марта. Кемерово.  
15:00. Время местное.

Во вторник, 11 марта,  
кемеровский «Кузбасс»  
в первом матче квалифика-
ционного раунда плей-офф 
мужского чемпионата Рос-
сии уступил дома «Енисею» 
(Красноярск) – 2:3 (23:25, 
19:25, 25:15, 26:24, 8:15).

Регулярный сезон географические со-
седи закончили и соседями по турнирной 
таблице суперлиги: «Енисей» – восьмой, 
«Кузбасс» – девятый. Противостояние со-

седей выдалось интригующим и продол-
жалось более двух часов: хозяева верну-
лись в игру после двух неудачных партий, 
но в пятом сете вновь доминировали го-
сти.

В составе «Кузбасса» солировал капи-
тан команды Роман Пакшин, заработав-
ший 27 очков (личный рекорд результа-
тивности в суперлиге). Егор Сиденко и 
Илья Юльмухаметов набрали 11 и 10 оч-
ков соответственно. Лучшие бомбардиры 
«Енисея» – экс-кузбассовец Семён Дми-
триев (21) и Роман Мурашко (20).

В субботу, 15 марта, команда Сергея 
Троцкого проведёт ответный матч в 
Красноярске. «Кузбасс» выйдет в чет-

вертьфинал плей-офф, если выиграет 
3:0, 3:1 (при счёте 3:2 в пользу гостей со-
стоится «золотой» сет). В ином случае 
продолжит сезон команда Юрия Фи-
липпова.

В остальных парах квалификацион-
ного раунда «сухие» победы в гостях 
одержали «Зенит» (Санкт-Петербург), 
«Динамо-ЛО» из Соснового Бора Ленин-
градской области и «Динамо-Урал» (Уфа). 
Напрямую путёвки в четвертьфинал за-
работали лидеры регулярного сезона: 
«Зенит» (Казань), «Белогорье» (Белго-
род), «Динамо» (Москва) и «Локомотив» 
(Новосибирск).

Вадим Антонов.



16 (27341)   //  Четверг, 13 марта 202514 конкурс

Жемчужины короны Кузбасса

 Многодетная мама Лариса Логно стала одной из лучших в номинации «Служение людям».

В этом году прекрасному 
конкурсу исполнилось 24 года. 
Впервые он был проведён в Ке-
мерове в 2001 году. Вот уже не-
сколько десятилетий участницы 
на своём примере показывают, 
что можно быть успешными и 
проявлять талант, не уезжая из 
Кузбасса. Кемеровчанки пре-
успевают в науке, творчестве, 
предпринимательстве, педаго-
гике, волонтёрстве, достойно 
воспитывают детей. Некоторые 
из них, даже несмотря на воз-
раст или ограничения по состо-
янию здоровья, продолжают ак-
тивную деятельность на благо 
города и региона. 

Подведение итогов конкурса 
– каждый раз большой город-
ской праздник с ярким реквизи-
том и костюмами, трогательны-
ми номерами и поздравлениями. 
В этот раз в концертной про-
грамме принимали участие око-
ло 300 человек – лучшие твор-
ческие коллективы дворцов и 
школ культуры города Кеме-
рово. 

«Это замечательная тради-
ция – так почётно, торжествен-
но чествовать женщин. Здесь 
всё для вас, ради вас. Будьте 
счастливы, любимы и любите. 
Пусть в ваших домах всегда бу-
дет нежность, теплота и благо-
получие, пусть ваши дети и все, 
кто вам дорог, будут успешными. 
Пусть мир лежит у ваших ног, а 
все мечты сбываются. С празд-
ником!» – обратился к участни-
цам губернатор Кузбасса Илья 
Середюк.

Удивительные  
женщины

В конкурсе могли принимать 
участие кемеровчанки в возрас-
те от 14 лет и старше, которые 
в течение года достигли осо-
бых результатов в деятельности, 
внесли весомый вклад в решение 
социально-экономических про-
блем города или прославили его 
своими достижениями. Приме-
чательно, что не все участницы 
сами подавали заявки. За неко-
торых это делали коллеги, дру-
зья или родные.

«Сегодня женщина успешна 
во многих сферах, многих от-
раслях. Она воспринимаются не 
только как жена, мать, подруга. 
Это и руководители предприя-
тий, и общественники. Начиная 
с 2022 года женщины, незави-
симо от того, где они работают, 
активно участвуют в помощи 
бойцам специальной военной 
операции. Важно отмечать этот 
вклад. Любой женщине прият-
но услышать комплименты и по-
лучить подтверждение того, что 
старания замечены обществом. 
Особенно замечательно, что это 
происходит в преддверии Меж-
дународного женского дня», – 
уверена обладательница титу-
ла «Кемеровчанка года – 2007», 
председатель Союза женщин 
Кузбасса Ирина Крым.

Красота души
Уникальное отличие «Кеме-

ровчанки года» от большинства 
женских конкурсов в том, что 
здесь оценивается не внешность, 
а душевные и профессиональ-
ные качества. В этом году  свои 
силы пробовали 124 женщины, 
подав заявки по десяти номи-
нациям: «Образование и наука», 
«Служение людям», «Предпри-
нимательство», «Лидер», «Твор-
чество», «Милосердие», «Искус-
ство жить», «Гордость района», 
«Преодоление», «Юность горо-
да». Лучшими признаны 34 ке-
меровчанки. Число женщин, ко-
торым было присвоено почётное 
звание за всё время существова-
ния проекта, превышает 800.

«Меня переполняют эмоции! 
Если честно, я до сих пор в шоке. 
Это просто невероятно, что мне 
удалось стать одной из побе-
дительниц. Я отказывалась ве-
рить до тех пор, пока сама не вы-
шла на сцену получать диплом. 
Это очень-очень приятно! При-
ятно, когда твои старания нахо-
дят отклик не только в сердцах 
тех, с кем работаешь, но и на та-
ком высоком уровне. В прошлом 
году меня приглашали на «Бал 
добровольцев». Сейчас удалось 
принять участие и в этом заме-
чательном мероприятии», – де-
лится впечатлениями Лариса 
Логно, социальный педагог Цен-
тра социальной помощи семье и 
детям, многодетная мама и ак-
тивная волонтёрка.

Лариса Владимировна стала од-
ной из лучших в номинации «Слу-
жение людям». Профессиональ-
ную деятельность она связала с 
поддержкой семей, оказавшихся 
в трудной жизненной ситуации. В 
2024 году кемеровчанка организо-
вала отдых и оздоровление детей 
по программе «Юный патриот», 

провела большое количество ме-
роприятий с подопечными, а сама 
отработала 276 волонтёрских ча-
сов, войдя в топ-10 волонтёров по 
городу Кемерово.

«В своей деятельности я уделяю 
большое внимание воспитанию 
патриотизма у детей. Мы с ними 
участвовали в очных конкурсах и 
онлайн-конкурсах, посвящённых 
защитникам Отечества, снимали 
видеоролики и писали письма сол-
датам, собирали вместе с ребятиш-
ками посылки на фронт», – расска-
зывает Лариса Логно.

Ещё одной победительницей 
в номинации «Служение людям» 
стала заведующая сектором учё-
та фондов музея-заповедника 
«Красная Горка» Татьяна Кар-
наухова. Помимо должност-
ных обязанностей занимается 
культурно-просветительской 
и экскурсионной работой, бла-
годаря её участию музей тра-
диционно занимает призовые 
места в областных и всероссий-

ских конкурсах. В 2024 году ке-
меровчанка, представляя проект 
«Рождение Кузбасса», стала лау-
реатом всероссийской турист-
ской премии «Маршрут года».

«Люблю свою работу. Когда я 
попала в музей, в отдел фондов, 
то поняла, что здесь есть огром-
ное количество разных направле-
ний работы, можно реализовать 
себя абсолютно в любой сфере в 
том числе и социальной. Напри-
мер, я организовывала меропри-
ятия для людей с ограниченны-
ми возможностями здоровья. У 
нас есть проект «Город на ладо-
ни». Он разработан для ветеранов, 
пенсионеров и людей с инвалид-
ностью. Мы проводим для них 
экскурсии по городу, рассказывая 
об истории и новых объектах. Это 
важно для маломобильных лю-
дей, – рассказывает Татьяна Кар-
наухова. – В Год семьи совместно 
с городским загсом нам удалось 
провести романтичное и важное 
мероприятие – вечерние выезд-

ные регистрации браков. Я приду-
мала обряд зажжения семейного 
очага. Наш музей расположился 
в одном из самых старинных до-
мов города: 1916 года постройки. 
В нём находится самый старый 
камин Кемерова. Семьи, которые 
сочетались браком, разжигали 
его как символ семейного очага».

Одной из победительниц в но-
минации «Преодоление» стала 
хрупкая и яркая девушка Алек-
сандра Коржова. В 2019 году ей 
диагностировали опухоль мозга. 
Врачи дали страшный прогноз, 
что 29-летней маме двух детей 
осталось жить всего три месяца. 
Александра быстро оправилась 
от шока и решила не сдаваться. 
Она нашла врачей, которые сде-
лали ей успешную операцию.

«Сначала я очень жалела себя. 
Думала: почему такое случилось 
именно со мной. Но однажды 
осознала, что мне дали второй 
шанс и я должна жить дальше и 
наслаждаться этим, приносить 
пользу другим людям. Осозна-
ла, что могу что-то не успеть и 
теперь каждый выходной день 
расписан на месяцы вперёд. Это 
и конкурсы, и мастер-классы, 
и, конечно же, совместное вре-
мя с моими детьми-подростка-
ми. Я стараюсь донести до всех 
женщин, что всегда нужно идти 
только вперёд. Находить силы 
и не терять надежду, ни в коем 
случае не опускать руки. Также 
важно жить здесь и сейчас, кай-
фовать от самого себя», – рас-
сказывает победительница. 

Александра Коржова ведёт 
действительно активный образ 
жизни: оказывает помощь нуж-
дающимся, помогает преодоле-
вать тяжёлые заболевания. Как 
волонтёрка участвует в сборе 
гуманитарной помощи жите-
лям Донбасса, участникам СВО 
и больным детям. Александра 
успешно выполнила нормативы 
ГТО на золотой знак 11-й сту-
пени, а в прошлом году окон-
чила модельную школу и стала 
участницей проекта для женщин 
«Superwoman Кемерова – 2024».

Светлана Булаева.

В областной столице состоялось яркое событие – подведение итогов конкурса  
«Кемеровчанка года». Торжественная церемония награждения победительниц прошла  
в Государственной филармонии Кузбасса

 Александра Коржова.  Татьяна Карнаухова.
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НА СОВЕЩАНИИ С ЧЛЕНАМИ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ ОБСУДИЛ КОМПЛЕКСНЫЕ 
МЕРЫ ПО БОРЬБЕ С ТЕЛЕФОННЫМ И ИНТЕРНЕТ-

МОШЕННИЧЕСТВОМ. ЭТО ВАЖНЕЙШЕЕ НАПРАВЛЕНИЕ, 
ПРЕСТУПНИКИ ЗАГОНЯЮТ ЛЮДЕЙ В КРЕДИТЫ, 
ВЫНУЖДАЮТ ПРОДАВАТЬ ЖИЛЬЁ, А СРЕДСТВА ИДУТ  
НА ФИНАНСИРОВАНИЕ НАШИХ ВРАГОВ.  
У НАС В КУЗБАССЕ УЖЕ ГОД ФУНКЦИОНИРУЕТ ШТАБ  
ПО ПРОТИВОДЕЙСТВИЮ КИБЕРМОШЕННИКАМ С 
УЧАСТИЕМ ВСЕХ ПРОФИЛЬНЫХ СТРУКТУР, СОЗДАНА 
ПЛАТФОРМА ПО ФИНАНСОВОЙ ГРАМОТНОСТИ, 
ПРИНИМАЮТСЯ СОВМЕСТНЫЕ С БАНКОВСКОЙ СФЕРОЙ 
РЕШЕНИЯ. ЭТУ РАБОТУ БУДЕМ ПРОДОЛЖАТЬ», – 
ОТМЕТИЛ ГУБЕРНАТОР ИЛЬЯ СЕРЕДЮК.

Ни одного шанса  
кибермошенникам!

«Ситуация, которую мы об-
суждаем, является крайне 
острой. Ущерб для граждан, а 
значит, и для государства со сто-
роны телефонных и интернет-
мошенников приобрёл просто 
недопустимые размеры, очень 
большие», – сказал глава го-
сударства. Президент призвал 
принимать меры быстро, без так 
называемого периода охлажде-
ния. 

«Ждать ничего не нужно, в 
целом всё понятно, нужно толь-
ко действовать», – подчеркнул 
Путин.

На сегодняшний день поряд-
ка 10 млн россиян пострадали 
от телефонных мошенников, а 
сам Путин на коллегии МВД го-
ворил об ущербе в 200 млрд ру-
блей в 2024 году от киберпресту-
плений.

Кузбасс готовит 
ответный удар

Наш регион ведёт серьёзную 
кропотливую работу по искоре-
нению атак мошенников и афе-
ристов. Среди экспертов в сфере 
борьбы с кибераферистами дав-
но сформировано первое главное 
мнение. Только знания, приви-
вание финансовой грамотности 
и культуры смогут дать быстрый 
и жёсткий ответ всем угрозам.

Количество кузбассовцев, 
присоединившихся к регио-
нальной цифровой информа-
ционно-образовательной плат-
форме финансовой грамотности 
рцфгк42.рф, превысило 47,5 ты-
сячи человек. За 2024 год этот 
показатель увеличился в шесть 
раз. Цифровой ресурс разрабо-
тан в рамках региональной про-
граммы повышения финансовой 
грамотности населения Кузбас-
са и нацпроекта «Цифровая эко-
номика РФ».

«Рост числа пользователей 
платформы говорит о том, что 
сегодня в обществе есть запрос 
на получение полезной, доступ-
ной и актуальной информации, 
помогающей повысить уровень 
финансовой культуры. Это осо-
бенно важно на фоне растущей 
активности кибермошенников. 
В Кузбассе работа по финансово-
му просвещению ведётся среди 
всех категорий населения от до-
школьников до людей старшего 
возраста. Даже если у человека 
нет возможности стать участни-
ком очных мероприятий, най-
ти всю полезную информацию 
можно онлайн в простой и по-
нятной форме. Цифровой ресурс 
объединяет все направления на-
шей работы», – отметил первый 
заместитель председателя пра-

вительства – министр финансов 
Кузбасса Игорь Малахов.

Платформа рцфгк42.рф была 
запущена в Кузбассе в конце 
2020 года. Это удобный и понят-
ный ресурс с функцией обратной 
связи. Любой желающий может 
пройти тестирование и прове-
рить уровень знаний. С учётом 
допущенных ошибок пользова-
тель будет направлен в опреде-
лённый теоретический раздел 
для ознакомления с обучающи-
ми курсами и тематическими 
публикациями. Информация 
представлена в разных форма-
тах и для разных возрастных 
категорий с учётом интересов 
пользователей.

Возраст знаниям 
не помеха

Прошлым летом в нашем ре-
гионе впервые прошёл регио-
нальный фестиваль-марафон 
«Серебряный возраст». В нём 
приняли участие около 3 тысяч 
жителей «серебряного» возрас-

та. Проведено около 150 меро-
приятий.

Во всех муниципалитетах со-
стоялись беседы, лекции, игры, 
выставки, сценарные постанов-
ки. Представители старшего по-
коления узнали, как грамотно 
распоряжаться деньгами и про-
тивостоять мошенникам. Для 
участников работали тематиче-
ские площадки «Личное финан-
совое планирование», «Правила 
безопасного обращения с элек-
тронными деньгами», «Финан-
совое мошенничество», «Бан-
ковские услуги», «Удалённый 
доступ к услугам, правила дис-
танционного пользования фи-
нансовыми и денежными сред-
ствами», «Страховые услуги». 
Основным мероприятием проек-
та стала игра «Верю / Не верю», 
разработанная совместно с пра-
воохранительными органами. 
Благодаря ей кузбассовцы изу-
чили реальные мошеннические 
схемы и способы обмана, потре-
нировали критическое мышле-
ние и научились правильно себя 
вести в сложных ситуациях.

В рамках фестиваля детские 
волонтёрские отряды, прошед-
шие специальное обучение по 
финансовой грамотности, про-
водили тематические интерак-
тивные мероприятия для пожи-
лых граждан. Таким образом, 
проект помог повысить уровень 
знаний сразу двух возрастных 

групп населения, а также укре-
пить связи между поколениями.

«Забота о людях старшего воз-
раста – это индикатор развития 
общества. Мы в силу професси-
ональной деятельности делаем 
всё возможное, чтобы повысить 
финансовую грамотность пожи-
лых граждан и защитить от мо-
шенников. Фестиваль-марафон 
«Серебряный возраст» стал по-
пулярным. Поэтому мы плани-
руем сделать это масштабное со-
бытие ежегодным», – отметил 
первый заместитель председате-
ля правительства – министр фи-
нансов Кузбасса Игорь Малахов.

Что делать? 
Не брать трубку!

Мы опросили экспертов, ка-
кие меры нужно предпринять, 
чтобы избежать кражи денег и 
воровства средств мошенника-
ми.

«Кладите трубку!» – был ка-
тегоричным ответ полковника 
Максима Кондратьева, замести-
теля начальника уголовного ро-
зыска ГУ МВД по Кемеровской 
области.

Полицейский привёл в при-
мер один из последних случа-
ев: аферистам удалось обмануть 
50-летнюю кемеровчанку, она 
потеряла огромную сумму – бо-
лее 7,5 млн рублей!

Мошенники напугали жен-
щину, будто некие злоумыш-
ленники пытаются изменить 
привязанный к её банковско-
му приложению номер и офор-
мить кредит. Они уговорили го-
рожанку взять этот заём, однако 
сотрудники трёх банков женщи-
не отказали. Тогда злодеи потре-
бовали заложить две машины, 
продать двухкомнатную квар-
тиру вместе с мебелью, а также 
дом. Женщина перечислила все 
вырученные деньги на указан-
ные мошенниками счета.

«Работают серьёзные про-
фессионалы, пусть и из крими-
нального мира. Прорабатывают 
все детали, применяют разные 
эффекты воздействия. Женщи-
не поступает видеозвонок, на 

экране мужчина в форме сотруд-
ника правоохранительных ор-
ганов, за спиной у него – флаг 
и герб Российской Федерации. 
После такого у человека не оста-
ётся никаких сомнений, что это 
представитель власти. И вот ре-
зультат: женщина потеряла 7,5 
миллиона рублей», – рассказал 
Максим Кондратьев. 

«Я несколько раз лично стал-
кивалась с такими звонками. Мне 
раза четыре звонил «прокурор из 
Москвы». Один раз мне звони-
ли из Кремля. Совсем недавно я 
меняла сим-карту, и мне как раз 
звонили. Говорили, что на мой 
номер что-то зарегистрировали 
и деньги снимают», – рассказа-
ла Анна Леушина, клинический 
психолог, ведущий специалист 
центра противодействия терро-
ризму и экстремизму КемГУ.

Сейчас важно обладать не толь-
ко знаниями, но и владеть собой. 
Общение с кибермошенниками 
всегда подразумевает стресс, даже 
для подготовленного человека. 
Ушлые злоумышленники знают, 
на какие болевые точки надо на-
давить: здоровье родственников, 
ситуация в семье, финансовое бла-
гополучие. Человек может даже 
сомневаться в происхождении 
своих денег, недвижимости, теря-
ет самообладание, контроль и го-
тов на любые поступки. Тем более 
что ему вещают: «Мы тебе помо-
жем, сделай, как мы говорим, всё 
будет хорошо».

Чтобы не стать заложником 
ситуации, нужно сразу же обра-
титься в банк, полицию, где уве-
домят: «Никто не ворует деньги 
с вашего счёта, финансы и семья 

– в порядке».
Помните: банки, силовые 

структуры не звонят людям. Ис-
ключение составляет пригла-
шение посетить отделение по-
лиции, но тогда обозначаются 
дата и время визита», – отмечает 
Анна Леушина.

Дмитрий Уваров.

Президент РФ Владимир Путин в первых 
числах марта провёл совещание с правитель-
ством, на котором обсудил меры по борьбе  
с интернет-мошенничеством. Глава государ-
ства возмутился масштабами такого рода пре-
ступлений и призвал действовать быстро.

// на заметку
В СЛУЧАЕ ЕСЛИ ВАС  

АТАКОВАЛИ МОШЕННИКИ  
И ВЫ НЕ ЗНАЕТЕ,  

ЧТО ПРЕДПРИНЯТЬ,  
ОБРАЩАЙТЕСЬ  

НА ГОРЯЧИЕ ЛИНИИ  
ПО ФИНАНСОВОЙ  
БЕЗОПАСНОСТИ:

8-800-222-74-47 –  
ГУ МВД  

ПО КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТИ,
+7-923-490-49-49 –  

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ КЕМГУ.
8-800-302-24-46 –  

РЕГИОНАЛЬНЫЙ ЦЕНТР  
ФИНАНСОВОЙ  
ГРАМОТНОСТИ.

Все эти номера – рабочие,  
и специалисты на том конце  

провода готовы помочь. 
А человеку в свою очередь  

нужно минимизировать  
общение с преступником.  
НЕ ОБЩАЙТЕСЬ С НИМ!




